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СПОРТИВНОЕ ЛЕТО
Завтра в Томске отквшаетх:я летний 

спортивный сезон. Через веоволько дней 
во всех районах области также начнутся 
массовые летние спортивные мероприятия.

Во время летнего сезона этого года бу
дет проведен ряд интересных спортивно
массовых мероприятий и соревнований: 
спартакиады сельской молодежи, промыш
ленных предприятий, школьников и вос
питанников детских домов, соревнования 
на первенство районов, городов и области 
по легкой атлетике, футболу, волейболу, 
городкам, баскетболу, велосипедному и дру
гим видам спорта. Лучшие спортсмены в 
составе сборных команд области примет 
участие в соревнованиях на первенство 
РСФСР, а также Сибири и Дальнего Во
стока.

Лето —  прекрасная пора для занятий 
физической культурой и спортом. Летом 
трудящиеся особенно охотно занимаются в 

, различных спортивных секциях, участву.ют во всевозможных спортивных С0])ЗВ-
нованиях, туристских походах. Оозспе- 
чить дальнейший рост массовости физ
культурного движения, дальнейшее повы
шение мастерства спортсменов и физ
культурников —  важнейшая обязанность 
физкультурных организации в этот пе
риод.

Особое внимание следует обратить па 
улучшение воспитательной работы со 

fc спортсменами в физкультурных коллекти- 
\  вах, секциях и командах.

Надо развивать у спортсменов такие 
прекрасные качества, как настойчивость, 
упорство, желание не останавливаться на 
достигнутом, водя К новым спортивным 
победам во славу советской Родины.

Необходимо, чтобы руководители физ
культурных организаций проявляли боль, 
ше заботы о расширении рядов спортсме
нов. работали бы не то.тько с рекордсме
нами и отдельными командами, а со всей 
массой спортивной молодежи. Нужно зна
чительно улучшить учебно-тренировочную 
работу в секциях, бороться за увеличеняе 
числа спортсменов-разрядников и значки, 
стов ГТО

В Томской области самым отстающим 
видом летнего сповта является плавание. 
Отрицательно отражается на развитии это. 
го вида спорта в Томске отсутствие вод
ной станции. Следует быстрее решить 
вопрос о ее строительстве. Спортивные 
общества должны уделять больше внима
ния учебно-тренировочным занятиям но 
илаванию.

В летнее время кочштеты по фи.зиче- 
ской культуре и спорту, советы добро
вольных спортивных обществ обязаны не 
только проводить в течение сезона пла
новые спортивные сов>гвнования. но и 
принять активное участие в проведении 
всей летней оздоповительной кадшаяии. .В 
местах массового отдыха трудящихся, в 
садах, парках, на школьных площадках, 
в пионерсиих лагерях и домах отдыха

! должны широко использоваться различ
ные виды спорта и физической культуры.

Большая работа должна быть проведена 
также по организации шефства физкуль
турных организа.ций города над физкуль
турными ко.1 лект1гвами села. Сильнейшие 
городские спортсмены, тренеры и препо
даватели должны 01казать действенную 
помощь колхозным физкультурникам.

Успех летнего споотивного сезона во 
многом будет зависеть от того, насколько 
своевременно и доброкачественно будут 
подготовлены спортивные базы. Чем луч
ше будут подготовлены стадионы, футболь
ные поля, игровые площадки, беговые до
рожки, тем больше будет летом значкистов 
ГТО и спортсменов-разряднитсов, тем бы
стрее будет повышаться мастерство наших 
спортсменов.

Подготовка спортивных баз к лету —  
дело не только самих DaeoTHmco-B баз, но 
и всей спортивной общественно1Сти. Во 
многих районах, осооенно там, где спортив
ный сезон начинается позднее, подготовка 
спортивных баз недопустимо затянулась, 
поэтому комитеты физкультуры и спортив
ные общества должны взять ее под 
неослабный контроль с тем, чтобы немед
ленно устранялись все выявленные недо
четы.

Всемерная поддержка и помощь физ. 
культурным организациям во всей работе 
должна оказываться партийными и совет, 
скими организациями.

В развертывании летней спортивной 
работы важную роль будут играть кадры 
Физкультурных руководителей. Правильно 
поступили те спортивные организации, 
которые, готовясь к летнему спортивному 
сезону, заблаговременно позаботились о 
подготовке и переподготовке инструкто- 
ров-общественников, тренеров и судей, 
определили количество необходимых тре
неров, провели с ними семинары по лег
кой атлетике, футболу, волейболу, баскет
болу, велосипедному и другим массовым 
видам спорта. Между тем, многие спортив
ные общества —  «Наука», «Дина.чо», 
«Буревестник» еще не приступили к про
ведению этой большой и важной работы. 
Это существенное упущение. Его следует 
устранить немедленно.

Необходимо позаботиться об укреплении 
всех низовых физкультурных ко.тлекта- 
вов, о создании новых коллективов, обе-, 
спечении их необходимым спортивным ин
вентарем.

Борьба за массовость фи.зкультурного 
движения и за высокое спортивное ма
стерство —  дело большой государственной 
важности. Долг партийных и советских 
организаций —  оказывать систематиче
скую помощь комитетам по физической 
культуре и спорту и спортивным общест
вам в развитии массовой физкультурной 
работы на предприятиях, в МТС, колхо
зах, учреждениях и учебных заведениях.

Быстрее развертывать полевые работы

Упускают дорогое время
в конторе колхоза имени Василевского 

тихо. Только бухгалтер колхоза Михаил 
Андреевич Наконечный неустанно щел
кает костяшками счетов. Вид у него оза- 
б̂оченный: наступило горячее время сева, 

а на полях безлюдно.
—  Не сегодня-завтра потребуют сводки 

о ходе полевых работ, а мы еще ничего 
не сдела.ти, —  говорит он.

С развертываяием по,девых ра;бот в кол
хозе имени Василевского не торопятся. 
Правление колхоза не принимает реши
тельных мер, что1бы развернуть массовые 
полевые работы.

«Раскачка» дзет себя знать во всем. 
Сначала упустили талые воды, не задер
живали влагу на буграх. Затем прозевали 
сроки начала прибивки влаги на больших 
участках.

Срывается здесь и другое важнейшее 
мероприятие —  подкормка озимых.

Крайне П.ДОХО обстоит дело с за
готовкой и вывозкой местных удобрений. 
Навоза зимой на поля вывезли мало. Этим 
делом занялись только на днях. И вот 
результат: навоза вывезено меньше поло
вины того,, что требовало1сь по плану, а 
перегноя —  только 18 тонн, тогда как 
по заданию его надо было и.меть в поле 
не менее 250 тонн.

В производственном плане записано 
поднять 60 гектаров переложно-залежной 
земли. В Тугавском районе некоторые 
колхозы уже приступили к подъему це
лины и залежи. А в колхозе имени Васи
левского об этом да-же нет разговоров.

Каждый день в колхозе вскрываются 
крупнейшие недоделки, устранение кото
рых не терпит никакого промедления, так 
как они тормозят работу. 5 мая председа
тель колхоза тов. Самойлов и бригадир 
первой̂  полеводческой бригады приехали 
с полей поздно. Они воочию убедились, 
что время .массовых полевых работ на
стало. Пора полным ходом вести сев, но 
сельхоэинвентарь полностью еще не отре
монтирован. В поселке Балаганы есть 
кузница, но она бездействует.

Дальние поля расположены от деревни 
на расстоянш 10— 12 километров, но 
для кол.хозников не построено ни одного 
полевого стана. У многих колхозниц мало
летние дети, а ясли до сих пор не откры
ты.

—  Что же делать? —  в раздумье го
ворит тов. Самойлов. —  Сеять надо не
медленно. а Bice семена нахо1Дятся в брига
дах. Возить их в поле на лошадях и ду
мать нечего— грязно. Вот если бы на трак
торах... Но им надо быть в поле на своем 
деле, к тому же в Москалях неисправный

MOICT, на тракторе не проедешь. Скоро 
через наш поселок пойдут леснро1гхозов- 
ские автомашины, может быть, шофера 
его отремонтируют.

Неорганизованность, неразбериха царит 
почти во всем. Во второй бригаде выде
лен бригадиром колхозник Яевякович. Но 
он не утвержден в этой должности дазке 
правлением артели.

—  В марте мне сказали -— будь брига
диром,—  рассказывает тов. Девякович.—  
А как им быть —  временно или постоян
но? Да II подхожу Л1И я на такую долж
ность? Помочь бы мне надо. Дела у нас 
идут плохо.

Действительно, де-да в этой бригаде 
идут плохо. Произнолственноз задание 
бригаде на весенний сев состав.дено, но 
оно лежит где-то в шкафах конторы. Кол
хозники не знают, кто, где и что будет 
делать во время сева. Пересмотренные 
нормы выработки колхозникам неизвест
ны. Учет труда ведет не бригадир, а кла
довщик.

Поавление колхоза .формально сплани
ровало посевные работы. С началом поле
вых работ колхоз запоздал. Весенний сев 
намечено провести за 10 дней. Но ни
каких мер для резкого сокращения спо. 
ков сева не принимается. В тракторной 
бригаде, обслуживающей колхоз, четыре 
надежных трактора. Трактористы квали
фицированные. Если организовать работу 
машин в две смены, создать все условня 
для высокопротаводительного использоса- 
ния машин, то можно провести сев в хо
рошие сроки.

Крайне неблагополучно обстоит дело с 
посевом технических культур и подго
товкой к по'Садке овощей н картофеля.

Было решено нынче широко приме
нить квадратно-гнеровой способ посадки 
овощей и картобюля. Но маркеры не сде
ланы и не делаются.

Для выращивания овощной ря'ссады 
изготовлено только 25 тысяч торфопере
гнойных горшочков. .Эта работа давно 
приостановлена под тем предлогом, что в 
колхозе будто бы нет помещения, где бы 
можно было складывать горшочки.

Запланирсвано построить два рассадни
ка-парника. Давно уже пора ееять семе
на рассады. Но построен только один пар
ник. На строительстве второго занято 
лишь два. колхозника.

В колхб.зе должно быть овощеводческое 
звено, два звена по возделыванию льна. 
Но правление артели даже не дума
ет создавать льноводческие и овощо- 
водчеекие звенья, а рассчитывает исполь
зовать на работе по выращиванию льна и

овощей людей, случайно подо1бра1нных.
Во Bicex этих упущениях во многом по

винен агроном Туганской МТС тов. Козя- 
цан, которая обслуживает этот колхоз.

Особенно непростительна ее беззабот
ность в отно'Шении подготовки семян к 
посеву. Ни одна партия зерна не под
вергнута воздушно-теплово'Му обогреву, к 
протравливанию и ярошзадии семян в 
колхозе даже не готовятся, хотя эти ра
боты сейчас должны идти полным ходом. 
|До сих пор ни одна сеялка на норму вы- 
сеиа не установлена. Семян картофеля 
не хватает.

—  Я всегда говорю правлению колхо
за, даю указания, что надо делать, —  за
являет агроном, —  но мои указания не 
выполняются.

Специалист сельского хозяйства обязан 
не только «дать указание», «сказать», но 
и организовать живое дело, по-боевсму 
внедрять достижения на̂ тш и передового 
опыта, подхватывать все новое, передо
вое. Как раз этого —  главного —  не 
делает агроном тов. Еозицан.

Председатель правления тов. Самойлов 
пришел в колхоз имени Василевского 
недавно.

—  Не пойму, как это у меня здесв 
не получается, —  говорит он. —  В кол
хозе имени Кал1Й1 Ина. где я до этого был 
председателем, в-се сельскохозяйственные 
работы выполнялись хорошо, колхоз пер
вым в районе рассчитывался с государст
вом по воем обязательным поставкам.

Провалы в работе получаются оттого, 
что тов. Самойлов не сумел еще организо
вать актив, поднять трудовую дисципли
ну в колхозе. Он за все берется сам и 
поэтому не успевает всего сделать один.

В колхозе всего только три комсомоль
ца, а партийной организации нет. Массо- 
во-полштическая работа с кол.хозниками 
не проводится, трудовая дисциплина сла
ба. В первой бригаде 42 человека, а в 
апреле участвовало в работе только 22, 
выработано ими за 30 дней всего лишь 
420 трудоаней —  по 20 вкруговую. 
Бригадир сам нарушает дисциплин̂ '. Не
давно он пьянствовал шесть дней подряд.

Туганский райком партии разработал 
меры по подтягиванию отстающего колхо
за. Но главное не сделано. В колхозе не 
создано партийной организации, не по
добраны кадры бригадиров, звеньевых.

На севе дорог каждый час. Надо быст
рее исправить недостатки, наверстать 
упущенное, широким фронтом pa-iBeoTbi. 
вать полевые работы. Н .  Б Ы С Т Р О В .

В Кемеровской области
Кемеровские колхозники и механизато

ры с каждым днем наращивают темпы по
севных работ.

В Усть-Сертинской МТС засеяно более 
1.600 гектаров зерновых. Особенно хорошо 
здесь работают трактористы тт. Пацуло и 
Беседин. На тракторе «АТЗ-НАТИ» за 
смену каждый из них засевает по 40 гек
таров пшеницы. Колхозы зон Прпмышлеи- 
новской, Прокопьевской и Черкасовской 
машинно-тракторных станций ведут мас
совый сев зерновых культур.

Во многих колхозах наряду с весенним 
севом бригады вспахали большое количе
ство залежных и целинных земель. В кол
хозе имени Свердлова, например, поднято 
200 гектаров целины.

Равняться на передовиков

Всесоюзное совещание актива работников железнодорожного транспорта
в Москве, в Большом Кремлевском Двор- 

це, продолжается Всесоюзное совещание 
актива работников железнодорожного 
транспорта.

Шестого мая на утреннем заседании 
продолжались прения по докладу об ито
гах работы лселезных дорог за 1953 год 
и мерах по дальнейшему подъему желез
нодорожного транспорта.

В 4 чася дня открылось вечернее засе
дание. В е г о  работе приняли участие то
варищи Г .  М . М а л е н к о в , Н .  А .  Б у л г а н и н , 
Л . М . К а г а н о в и ч . А .  И .  М и к о я н , М . Г .  П е р 
в у х и н .

7 мая совещание продолжало свою ра
боту.

(ТАСС).Открытие декады русской литературы и искусства в Киеве
КИЕВ, 6 .чая. (ТАСС). Сегодня в поме

щении Киевского русского драматического 
театра имени Леси Украинки открылась 
декада русской литературы и искусства, 
посвящеиная великому национальному 
празднику советского народа —  300-ле
тию воссоединения Украины с Россией.

На открытие декады пришли писатели, 
ученые, артисты. ко.мпозиторы, художни
ки, прещставител1и па<ртийных, советских, 
комсомольских, профсоюзных и общест
венных организации, передовые люди про
мышленных предприятий, пригородных 
колхозов, учащиеся.

Вечер открыл председатель правления 
Союза советсюгх писателей Украины 
Н. Бажан,

Вступительное слово произнес секре
тарь правления Союза советских писате
лей С()СР А. Сурков.

На вечере выступили поэты и писатели 
Российской Федерации —  Н. Тихонов, 
Б. Полевой. М. Исаковский, В. Кетлин
ская, С. Смирнов. С. Антонов, А. Безы
менский, С. Шипачев. С. Кирсанов, 
К. Симоно'В,

В заключение состоялся концерт, в ко
тором приняли участие русский народный 
хор имени Пятницкого, Краснознаменный 
имени А. В. Александрова ансамбль песни 
и пляски Советской Армии, солисты 
Большого театра СССР.

M0J4AH0BO. ( П о  т е л е ф о н у ), Колхоз 
имени Молотова с каждым днем н.>' 
ращивает темпы полевых работ. Полеводы 
колхоза дружно ведут подкормку озимых. 
Эта работа проделана уже на площади 114 
гектаров. В бригаде тов. Пчельниковой 
закрыта влага на всей площади зяблевой 
вспашки. В 5-й полеводческой бригаде 
ведут культивацию зяби. Тракторист тов. 
Суховейко приступил к весновспашке. 
Проведен спуск талых вод на площади 
300 гектаров. Заканчивается подъем льна 
со стлищ.

С первых дней работы в поле многие 
колхозники сельхозартели показывают об. 
разцы производительного труда. На кол
хозную доску почета занесены имена кол
хозниц тт. Капинос, Алсксандренко, Жда
новой, Грибовой, Ткачук и многих других.

Повышению трудовой активности чле
нов артели немало способствует широко

развернутая массово-политическая работа. 
Агитаторы выпустили в тракторных и по
леводческих бригадах «полевые листки», 
помогли красочно оформить полевые ста
ны и тракторные вагончики. Агитаторы 
регулярно читают колхозникам газеты и 
журналы.

Ширится фронт полевых работ и в кол
хозе имени Сталина, соревнующемся с 
рлхозом имени Молотова. В полеводческой 
бригаде, которой руководит тов. Жук, под
кормлено 43 гектара озимых, ведется под. 
боронка озимых. На площади 80 гектаров 
прибита влага. Ведется работа по спуску 
талых вод.

Однако̂  во многих колхозах ^1 олчано13- 
ского района затягивают с начатом поле
вых работ. Председатели сельхозартелей 
имени Чкалова тов. Давыдов, «Страна Со
ветов» —  тов. Миронов, имени Еаганови. 
ча —  тов. Свиленок, имени Калинина —

тов. Булычев, имени Буденного —  Фов. 
Поно.марев затяжку с сетом объясняют 
«мефзлотой» я «сыростью» почвы. Но не 
сырость на полях, а несвоевременное про
ведение ремонта сельхозинвентаря и вы
возки на поля местных удобрений, засо
ренность массивов соломой прошлого уро
жая, слабая организация труда —  вот что 
является причинами медленного разворо'га 
нолевых работ.

Отдельные тракторные бригады до сего 
времени не приняли поля и не наметили 
плана своей работы.

Руководители Молчановской и Туягу- 
совской МТС проявляют мало оперативно, 
сти и настойчивости в развертываний 
мас«)вых весенних полевых работ.

Время уходит. Необходимо принять ре
шительные меры к усилению темпов иоле, 
вых работ.

П .  Е Р Е М Е Е В .

Колхоз имени Чапаева посеял 350 гектаров пшеницы
КОЖЕВНИКОВО. ( П о  т е л е ф о н у ). Колхоз, 

иики сельхозартели имени Чапаева, Ко- 
жевниковского района, борются за сжатые 
сроки сева. В содружестве с механизато
рами Вороновской МТС они успешно ведут 
массовый сев яровых культур. В колхозе 
посеяно 350 гектаров яровых, в том число 
300 гектаров пшеницы. Большая часть 
полей засеяна перекрестным способом. 
Здесь вспахано около 200 гектаров и для 
посева подготовлено 1.000 гектаров земли. 
Это дает колхозу возможность вести сев 
высокими темпами. Лучше других ра
ботают трактористы бригады тов. Деряби- 
на. За 3 дня бригада засея.ла 142 гектара 
пшеницы, причем весь посев произведен 
п^екрестным способом. За это же время 
механизаторы закультивировали 200 гек
таров зяби, прибили влагу на площади 
180 гектаров, произвели подкормку ози. 
мых на площади 120 гектаров и вспахали 
30 гектаров залежных земель.

В бригаде все трактористы вы.чо.т- 
н.чют и перевыполняют сменные нормы 
выработки.

По итогам на 5 мая бригада тов. Деря
бина заняла первое место в соревновании 
механизаторов Вороновской МТС на севе. 
Ей вручено переходящее красное знамя 
МТС.

Трактористы этой бригады, узнав о 
призыве бригады тов. Тарануха из Поро- 
синской МТС завершить сев за 6— 7 рабо. 
чих дней, горячо его поддерживают. Они 
решили работать круг.тосуточпо, чтобы за
вершить сев в самые сжатые сроки на 
высоком агротехническом уровне.

А .  В А Н И Н .П еревы полняю т нормы
Первыми в Томском районе начали сев 

колхозы зоны Томской МТС. В колхозе 
«Кзыл-Октябрь» засеяно 26 гектаров го
роха с овсом. Здесь хорошо трудятся се
яльщики тт. Пономарев и Муксунов, трак
торист тов. Шарыпов обеспечивает беспе
ребойную работу агрегата.

Засеяны первые гектары зернобобовых 
культур Б колхозах «Путь к коммуниз
му», «Ленинский путь» и «Путь социа
лизма».

Успешно ведут освоение целинных зе
мель трактористы тт. Петров и Коваль
чук, работающие в колхозе имени Еола-̂  
рова. При норме 6 гектаров они вспахи-* 
вают за смену по 8— 8,5 гектара дели- 
вы.

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Собрание радиолю бит елей М осквы

Р][сск1ш у  и украинокому народам— от молдавского народа
КИШИНЕВ, 7 мая. (ТАСС). Тирасполь

ская ковроткацкая артель имени Котов, 
ского, известная в республике своими ху
дожественными изделиями, закончила из
готовление двух ковров в дар русскому и 
украинскому народам.

Площадь каждого ковра —  тринадцать 
с половиной квадратных метров. Он окай, 
млен по краям молдавским национальаым

рисунком. В центре гербы РСФСР и Укра. 
инской ССР и даты «1654— 1954». .Эту 
работу, на выполнение которой требова
лось три месяца, ткачихи сделали за 25 
дней. Ковры будут преподнесены русскому 
и украинскому народам в дни празднова. 
кия 300-летия воссоединения Украины с 
Россией.

К онф еренция лит овски х худож ников
ВИЛЬНЮС. 7 мая. (ТАСС). 300-летию 

воссоединения Украины е Россией была 
посвящена закончившаяся вчера конфе
ренция, проведенная Союзом совегских 
художников Литвы совместно с государст
венным художественным институтом Ли. 
товекой ССР,

Участники конференции —  художники, 
искусствоведы, профессора, преподаватели 
и студенты института заслушали доклады 
об историческом значении воссоединения 
Украины с Россией, о прогрессивном 
влиянии русского искусства на развитие 
литовского искусства а  другие.

6 мая в Центральном Яоме работников 
жкусств состоялось собрание радиолюби
телей. активистов военно-массовой и 
спортивной работы ДОСААФ Москвы, по- 
свящеиноэ Дню радио.

Собрание открыл председатель Москов
ского городского комитета ДОСААФ А. Я. 
Сергеев.

С краткими приветствиями к собрав
шимся обратились заместитель Министра 
связи СССР 3. В. Топуриа, доктор техни
ческих наук Н. М. Изюмо® и другие.

Затем прадсеаатель Центрального коми
тета ДОСААФ (ХЖР генерал-лейтенант 
Н. Ф. Гритчин вручил московским комая- 
дам-победительнииам всесоюзных радио- 
телефонньп соревнований и соревнований 
радисток-онератофов переходящие кубки. 
Членам Московского городского радиоклу
ба Л. Лабутину и А. Веремею за выдаю
щиеся успехи, достигнутые на всесоюз
ных соревнованиях коротковолновиков, 
вручены алые ленты чемшиона ДОСААФ 
СССР.

(ТАСС).

Н а р од и н е и зоб р етател я  радио
СВЕРДЛОВСК, 6 мая. (ТАСС). В Ерас- 

нотурьииске сохранился одноэтажный де
ревянный домик, мемориальная доска на 
стене которого говорит о том, что здесь 
родился и провел детские годы изобрета
тель радио А. С. Попов.

Дом-музей А. С. Попова посещают ты
сячи рабочих, КО.ГХОЗНИКОВ, служащих, 
студентов. Они с интересом знакомятся с 
жизнью и творчеством великого русского 
ученого.

10 лет назад поселок Турьииското. руд
ника, где родился А. С. Попов, был пере
именован в город Краснотурьинск. В по
следнее время здесь выросли согни много
этажных домов. Пущен трамвай. Откры
лись новые школы, поликлиники.

В прошлом году в Свердловской обла
сти было установлено 130 тысяч новых 
радиоточек. Полностью радиофицированы 
Арамильский, Нижне-Сергин1сжий и мпо- 
пие другие районы. В колхозе имеии 
Ста.тина, Камышловского района, оборудо
ван радиоузел на тысячу радиоточек. 
Мощные радиоузлы работают во многих 
других колхозах Урала.

Сегодня на заводах, фабриках, рудни
ках, в колхозах, МТС и учебных заведе
ниях Урала проходят беседы и лекции о 
жизни и деятельности А. С. Попова, о 
выдающихся достижениях советской ра
диотехники.

Украинская ССР. На строительстве Каховского гидроузла широко развер
нулось социалистическое соревнование в честь 300-летия воссоедкнеиия Уква№ 
ны с Россией.

Успег^о выполнша программа первого квартала. На участках основных 
сооружений ведутся монтажные и бетонные работы, строится суд охол н ^  
шлюз, здание гидроэлектростанции, водосливная плотина. ^

Закончено сооружение бетоновозной эстакады, по которой проходит кочьне^ 
вая железная дорога от центрального автоматизированного бетош ого завода по 
места строительства шлюза. ГЭС и плотины. Теперь бетон подвозится на мот^ возах к месту укладки. нл шо-io-

На снимке: на бетоновозной зегакада (Фотохроника ТАСС).Началось движение судов на линии Москва—Ростов Строительство водохранилищ на целинных землях
Началось движение судов на речной 

пассажирской линии Москва —  Ростов- 
ва-Дону.

5 мая из столицы отправился пароход 
«Лермонтов». Судну предстоит совершить 
путь в 3.176 километров. Он проходит по 
Волге и Дону, по двум самым большим в 
мире искусственным морям —  Рыбинско
му и Цимлянскому, по каналу имени Мо

сквы и Волго-Донскому судоходному кана
лу имени В. И. Ленина.

Линию Москва —  Ростов обслуживают 
в этом году лучшие на Волге иаосажир- 
ские дизельэлектроходы и пароходы. Из 
Москвы и из Ростова они будут уходить 
через день. Продолжительность рейса в 
оба конца —  21 день.

(ТАСС).

АЛМА-АТА, 6 мая. (ТАОС). В организо
ванном недавно Павловском зерносовхозе 
Кустананокой области произведен мощный 
взрыв на выброс. Его протзвели работни 
ки Казахского управления Главвзрывпро- 
ма Миввстерства промышленности строи
тельных материалов СЮСР. На воздух под
няты 20 тысяч кубометров грунта. Обра
зовался огромный котлован. Механизаторы

совхоза на весь сезон полевых, работ бу
дут обеспечены водой для sanjiaBKH трак̂  
торов и комбайнов. Вся организация взры
ва заняла четыре дня. Чтобы создать та
кой котлован с помощью экскаватора, по
требовалось бы две недели.

Искусственные водоемы созданы еще й 
пяти новых зерносовхозах Казахстана,
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в  и В В З И Д И У М Е  В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  С С С Р

Учитывая ходатайства граждан и обще- 
сгв.енных организаций о применении 
смертной казни к убийцам и в целях уси
ления охраны жизни граждан, Президиум 
Верховного Совета СССР распространил 
действие Указа Президиума Верховного

Совета СССР от 12 явгваря 1950 пода «О
применении смертной казни к изменникам 
Родины, шпионам, подрывникам-диверсан- 
там». на лиц, совершивших умышленное 
убийство при отягчающих обстоятель
ствах.

Важный резерв повышения 
урожайности зерновых культурОсновой подъема сельского хозяйства, как указал февральско-мартовский Пленум ЦК КПСС, является зерновоз хозяйство. Для того, чтобы в бдижайщие годы резко увеличить произво|ДСТво зерна, нужно находить и полностью использовать все резервы подъема урожайности колхозных полей.

За последние три года колхозники, ра
бочие машинно-тракторных станций на
шего района под руководством партийных 
организаций добились некоторых успехов 
в борьбе за по,дъем урожайности зерновых 
культур. Даже в небла1Гоприятный но 
своим климатическим условиям 1953 год 
урожай получен выше, чем в 1950 году. 
В большинстве колхозов поднялась куль, 
тура земледелия, улучшилось внедрение 
комплекса агротехнических мероприятий. 
Большинство посевов зерновых и техниче
ских культур размещается, как правило, 
по парам и зяби, во все возрастающих 
размерах вносятся в почву органические и 
минеральные удобрения. Сев производится 
кондиционными семенами в более сжатые 
сроБШ В прошлом году 65 процентов по
севной площади было засеяно узкорядным 
и перекрестным способами

Решая вопросы дальнейшего подъема 
урожайности зерновых культур, районный 
комитет партии направил внимание пар
тийных организаций колхозов и МТС, 
правлений сельскохозяйственных артелей 
на изыскание дополнительных резервов 
повышения урожайности пшеницы, ржи и 
овса. Важным рззервом для колхозов на
шего района являются новые земли.

Освоением новых; земель колхозы и МТС 
района зани.чаются несколько лет. Райком 
партии и райисполком, первичные пар
тийные организации, специалисты сель, 
ского хозяйства, пропагандисты и агита
торы провели значительную работу среди 
колхозников, разъясняя им значение 
освоения новых земель.

В решении этой задачи большую по
мощь оказали машинно-тракторные стан
ции. Они выде.тили лучшую технику и 
кадры механизаторов.

В течение 1951— 53 годов колхозы 
освоили пол посев зерновых культур 
3.236 гектаров новых земель. На
пример, колхоз имени Сталина в прош
лом году распахал 400 гектаров новых зе
мель, колхоз имени Хрущева —  200 гек
таров. колхоз имени Маленкова —  100 
гектаров.

Колхозники на собственном опыте 
убедились в вазкно'сти и выгодности этого 
дела. Приведу несколько примеров. В 
прошлом году колхоз имени Кирова уро
жай озимой ржи на новых землях па 
площади 66 гектаров получил по 17 цент

неров с гектара. Настойчиво занимаются 
освоением новых земель в колхозе именч 
Сталина. Колхозники в содружестве с меха
низаторами Высокоярской МТС за три го
да ОСБОИЛ1И свыше тысячи гектаров новых 
земель. В 1952 году на 200 гектарах рас- 
ко'вчеванной земли был получен урожай 
ржи по 18 центнеров с каждого гектара. 
Посеянная на этой же земле в 1953 году 
яровая пшеница дала по 16— 17 центне
ров, а на отдельных участках —  до 22 
центнеров с гектара. По 18 центнеров 
зерна с гектара собирают на новых зем
лях колхозы имени Маленкова и имени 
Хрущева Подобные примеры не единич
ны. Они убедительно доказывают, какие 
огромные резервы повышения урожайно
сти и ув1зличения валового сбора зерна 
таят в себе новые земли.

Но это лишь первые шаги, первый 
опыт работы по освоению новых земель. 
Районной партийной организации, колхо
зам и МТС предстоит проделать большую 
работу, чтобы в полной мере ' использо
вать этот важный источник повышения 
валового сбора зерна.

В- этом году мы поставили задачу —  
распахать 1.600 гектаров новых земель, 
что даст возможность уже в 1955 году 
дополнительно получ1ить свище тридцати 
тысяч центнеров зерна.

Парбигсвая, Высоко'ярская МТС и Кры
ловская лугомелиоративная станция нын
че значительно лУчше подгото'В1ились к 
освоению новых земель. Проведено изыска
ние целинных земель, на освоение новых 
земель выделена лучшая техника. Очень 

I важно, чтобы техника находилась в уме- 
I лых руках. Партийные организации уде

ляют этому Bonpoicy особое внимание. По- 
добрааы более квалифицированные кадры 
механизаторов. В Царбигской МТС созда
на специальная тракторная бригада. Уком
плектованы постоянные бригады и груп
пы по раскорчевке земель в колхозах.

По ипицнативе комсомольских органи
заций 30 юношей и девушек рай
онного центра изъявили желание поехать 
в колхозы и тракторные бригады, чтобы 
принять участие в этом большом деле.

В районе широко развертывается со
циалистическое соревнование за выполне
ние и перевыполнение заданий по освое
нию целинных зе.мель. за получение 
100-пудового урожая зерновых с гектара, 
за право участия на Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке.

Нет сомнения а том. что колхозники и 
рабочие МТС выполнят свои задачи по 
увеличению ггроизводерва зерна за счет 
освоения целинных земель.

П .  М И Н Е Н О К ,  
с е к р е т а р ь  П р р б и г с к а г о  р а й к о м а  п а р т и и .

Включаюсь в соревнование доярок
в нашем районе доярка тов. Акулова из 

колхоза имени Хрущева взяла обязатель
ство в нынешнем году надоить по 3.000 
литров молока от каждой фуражной коро
вы.

Отвечая на призыв тов. Акуловой, я 
решила надоить в 1954 году по 2.500 
литров молока от каждой коровы.

Обязательство по увеличению надоя мо
лока взяли и другие доярки колхоза. В 
выполнении постанленных задач нам дол
жны помочь руководители кoлxL-зa Иа.ш, 
прежде всего добиться, чтобы нащи коро
вы получали ежедневно сполна весь корм 
по составленному рациону. А задача доя
рок —  обеспечить правильное скармлива.

ние кормов и хороший уход за коровами.
Особое внимацие едьдует обратить на 

содержание скота в паербищный период. 
Выгоны у нас требуют улучшения, на па
стбищах нет водопоя. Летом надо органи
зовать ночную цзстьбу дойных коррр, под
кормку их зелецой м-1 рсой.

Правлению колхоза надо принять меры 
к тому, чтобы улучшить Кормовую базу 
для скота ц следующую Зймрвку. Требует
ся больше посадить картофеля, корнзпло. 
дов, перевыполнить план по заготовке ре- 
на и силоса.

Д . М О В Ч А Н ,  
д о яр к а  к о л хо з а  и м ени К р у п с к о й , 

Ч а и н с к о г о  р а й о н а .

ш я
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На новостройках г. Томска.
На снимке: комсомолец Алексей Жар

ков — молодой рабочий, выпускник 
школы ФЗО №  2. На строительстве 
здания Куйбышевского райкома КПСС 
он сменную норму выполняет на 120— 
130 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.В  о б л а с т н о м  р а д и о к л у б е
Томский областнрй радиоклуб ДОСААФ 

проводит среди населения большую работу 
по распространению радиотехнических 
знаний. При клубе работают секции: кон
структорская, коротковолновая, ультрако
ротковолновая и телевидения.

Радиоклуб объединяет 19 радиокружков. 
Члены кружков изучают радиотехнику, 
конструируют любительские радиоприем
ники. На третью областную радиовыстав
ку члены кружков подготовили 70 аксно- 
иатов различной радиолюбительской аппа
ратуры.

Многие радиолюбители трудятся над 
сложными ' экспонатами. Например, 
тт. Иванов и Силов изготовили телевизор, 
который успешно принимает пере.дачи 
Томского телецентра. Тов. Иванову за уча. 
стие в 0|диннадцат0й всесоюзной радио
выставке присвоено звание радиолюияте.1Я 
первого разряда.

Активным членом радиоклуба является 
тов. Амельченко, дважды принимавший 
участие во всесоюзных радиовыставкач. 
На одиннадпатую всесоюзную выставку 
он представил сконструированный им ра
диоаппарат для вождения слепых, за что 
был удостоен диплома первой степени.

Еоротковолновикаии радиоклуба пост
роена коллективная любительская радио
станция, на которой сейчас члены корот
коволновой секции проводят радиосоревно. 
вания с коротковолновиками других обла- 
стой и республик Советского Союза.

На седьмых всесоюзных соревнопзнпях 
коротковолновиков пятнадцати коротковол
новикам Томского радиоклуба присвоены 
звания радиолюбителей первого разряда.

Сейчас коротковолновики радиоклуба 
ставят перед собой задачу — перевести 
свою коллективную радиостанцию из вто
рой категории в первую, добиться, чтобы 
среди наших коротковолновиков были ма
стера радиолюбительского спорта.

Ценную инициативу проявили коротко
волновики политехнического института. 
Они заканчивают постройку бо.ллрктивной 
радиостанции для своей первичной органи
зации ДОСААФ.

П . М И Х А Л И Ц Ы Н ,  
н а ч а л ь н и к  о б л а с т н о го  р а д и о к л уб а  

____________  Д О С А А Ф .

Концерт  камерной музыки
Том'исаяк рбластиая ф*илармогаия возо'бно̂  

вила концерты камерной музыки. Чаще 
стали прородиться выступления квартета, 
трио и с'рлистов-инструменталистов.

4 мая в подащепки областного лекто
рия состоялся первый открытый концерт 
трио в составе Елены Герц (фортепиано), 
Леонида Мессмана (скрипка) и Бориса 
Ерейна (виолончель) с участием солистки 
Софьи Исаковой (сопрано).

Еонцергвай программа состояла из вы- 
|да{рщцхся пррцзведевддй камерной музы'ка 
русских и западных клаосикрв.

Чутко прислушиваться и голосу масс
Письма трудящихся в газету —  одна 

из форм критики, идущей снизу. Цен
тральный Еомитет нашей партии рассмат
ривает письма трудящихся в газету, как 
одно из ярких проявлений творческой 
инициативы нашего народа, как одну из 
форм активного участия широких масс в 
управлении государством. Поэтому очень 
важно, чтобы руководители партийных, 
советских, профсоюзных, комсомольских и 
хозяйственных организаций чутко прислу
шивались к голосу масс, своевременно 
принимали меры по любой критической 
статье, заметке, но.мещенной в газете.

По ■ выступлениям городской газеты 
«Сов8.тскии север», по письмам и жалобам 
трудяпщхся, направленным из редакции 
на расследование п для принятия мер, 
многие руководители учреждений, чутко 
прислушиваясь к голосу масс, своевремен- 
н;) принимают действенные меры к устра
нению имеющихся недостатков. Нацример, 
1Q января в газете быда опубликована 
статья под заголовком «На отстающем 
предприятии». Рабочие гориромкомбината 
указывали в ней, что на предприятии не
удовлетворительно используются большие 
возможности и резервы, плохо исполь
зуется оборудование, нарушается техно
логия производства. В результате этого 
комбинат из месяца в месяц не выполнял 
государственного плана Статья была об
суждена на партийном собрании. Собрание 
наметило квикретцыр меры по улучшению 
работы предприятия.

Другой пример- В феврале бща 
опубликована статья цед заголовком кЗЕи- 
вое дело тонет в потоке бумаг». В ней 
указывалось на канцелярско-бюрократи
ческий стиль руководства колхозами со 
сторошл управления сельского хозяйства 
исполкома. Статья бвдла обсуждена на цро. 
азвод1С'1щенном собрании коллектива, наме

чены меры улучшения руководства колхо. 
зами. В настоящее время специалисты 
большую часть своего рабочего времени 
находятся в артелях и на месте помогают 
труженикам села решать задачи, постав
ленные партией и правительством.

Однако наряду с этим в городе имеет
ся немало руководителей, которые по-бар
ски относятся к выступлениям печати, не 
ррислущиваются к голосу масс, зажимают 
критику, идущую снизу.

В декабре 1953 года председатель кол
хоза имени Хрущева тов. Юрков, колхоз
ники тт. Селезнев, Назарова и другие, вы
ступая на страницах газеты, указывали, 
что Чажемтовская МТС не перестроила 
свою работу в свете задач, поставленных 
сентябрьским Пленумом НЕ ЕПСС, что 
станция цопрежнему играет лишь роль 
«подрядчика», . выполняющего отдельные 
работы в артели, совершенно неудовлетво
рительно занимается отстающими кол.хоза- 
ми, не выполняет договорных обязательств. 
Секретарь партийного бюро МТС тов., По- 
рецкий сообщил редакции, что намечены 
конкретные мероприятия по оказанию по. 
мощи артели имени Хрущева. После этого 
в редакцию вновь поступил сигнал о том, 
что руководители станции ничего не сде
лали для исправления недостатков.

Редакция проверила фактьг, издожен- 
пые в жалобе членов артели. Было уста
новлено, что руководство МТС не приня
ло никаких мер по критическим замеча
ниям колхозников, отделалось бюрократи
ческой отпиской в редакцию.

Но п после вторичного выступлввдш 
газеты МТС не улучшила руководство 
колхозом и не " приняла необходимых мер 
к устранению имеющихся недостатков- 
Директор МТС тов. Кириченко, главный 
агроном тов. Бичевци, главный зоотех
ник TQB. Шушажора в колхозе имени Хру
щева бывают от случая к случаю,

НА Л ЕСО ЗАГОТОВК АХ
Каждому лесопункту 

подготовительную бригаду
В постановлении Совета Министров 

СССР и НК КПСС «О ликвидации отстава
ния лесозаготовительной промышленно
сти» перед руководителями лесозаготови
тельных предприятий поставлена задача 
—  покончить с недооценкой подготови
тельных работ, являющихся валшейшим 
кловрем повышения производительности 
труда лесозаготовителей Во время прове
дения подготовительных работ необходимо 
произв.одить разбивку лесосек на пасеки 
или секторы, расчистку и подготовку ма
гистральных и пасечных волоков, подго
товку лесосек Д.1 Я безоца-рной и удобной 
валки леса, подготовку и оборудование 
верхних складов, строительство временных 
ответвлений лесовозных дорог, устройство 
на верхних складах запасцых путей, обег 
спечивающих бесцеребойную погрузку ле
са.

Неплохо справ,ляется со своими обязан, 
ностями постоянная подготовительная 
бригада в Калтайском леспромхозе, ра
ботающая под РУКОВОДСТВОМ мастера тов 
Агеева. Зимой за бригадой (30 человек) 
было закреплено 6 лошадей собп’вецного 
обоза, одна передвижная электростанция 
ПЭС-12-200 и два трактора «ЕТ-12». 
Бригада выполняла весь комплекс подгото. 
вительных работ щ, кроме того, заготовля
ла, подвози.да и разделывала древесину с 
верхних складов, трасс лесовозных дорог 
и трелевочных волоков. Своевременное 
проведение подготовительных работ поз
волило мастерскому участку тов. Цав- 
лова переходить на работу с одного 
склада на другой очень быстро. 
Этот мастерский участок в марте перевы
полнил месячный график цикличности, за- 
готовил и заштабелевал па верхних скла
дах 8.845 кубометров леса вместо 7-520 
кубометров по плану. В целом Еалтайский 
леспромхоз выполнил месячный план вы
возки древесины на 101 процент.

Подготовительная бригада тов, Агеева 
и в настоящее время продо.тжает свою ра
боту. Это позволило мастерскому участку 
тов. Павлова без всякой задержки перейти 
на летние места заготовок и в апреле не 
снижать темпов заготовки, подвозки и 
штабелевки леса.

Однако во многих леспромхозах 
комбината «Томлес» продолжается недо
оценка подготовительных работ. Это нано
сит ущерб делу создает дополнительные 
трудности в выполнении плана лесозагото
вок. В апреле значительно снижены тем. 
пы лесозаготовок даже такими леспромхо
зами,- которые работают на базе узкоко
лейных железных дорог Большинство ма
стерских участков работающих по цик
личному методу, работает значительно ху
же, чем в предыдущие месяцы. В чем 
причина? Главная причина состоит в том. 
что руководители ряда леспромхозов не 
позаботились о своевременном проведении 
подготовительных работ, не продумали 
вопроса, где будут вестись работы в черн, 
од распутицы, не подыскивали лесосечный 
фонд на более возвышенных и удобных 
местах, не организовали на них работу.
'■ Мастерский участок тов. Майсака из 
Еолпашевского леспромхоза в марте пере

выполнил месячный график цикличности, 
заготовив и заштабелевав на верхнем 
складе 5.911 кубометров леса вместо 
5.580 кубометров по графику. В еррдцем 
в день участок заготовлял по 262 кубо. 
метра леса. Но затем он стал работать 
хуже. Йз 18 рабочих дней в апреле уча
сток 5 дней не работал. Средияя рырабнт- 
ка в день составила 13Q вубомет1И),в вме
сто 261 кубометра по графику цик.тично- 
сти. Дело в том, что подготовительной 
бригады на лесозаготовительном пункте 
нет, и поэтому рабочие комплексных 
бригад вынуждены сами готовить к экс- 
плоатэции лесосечный фонд, расчищать 
верхиие склады, строить разделочные 
площадки, прокладывать подъездные пу
ти и трелевочные волоки. На выполнение 
всех этих работ и перебазирование на но
вое место работы коллектив затратил мно
го воемени.

В марте по графику цикличности нешто- 
хо работал второй мастерский участок 
Еолпашевского леспромхоза, где мастером 
работает тов Еаргин Однако в апреле из- 
за неподготовленности лесосек участок 
почти полностью прекратил работу.

Рабочие комплексных бригад мастерско
го участка тов. Будько из Ерасноярекого 
леспромхоза е 14 апреля переключены на 
подготовительные работы, и участок пре
кратил работу по графику цимичностп. 
Такое же положение создалось на мастер
ских участках тов. Горлова из Зырянского 
леспромхоза, тов. Гвоздь цз ,1айского лес
промхоза, тов. Дормейко и Бурмистрова цз 
Пышкино-Троицкого леспромхоза, тов. 
Анощко из Тегульдетского леспромхоза.

Партия и правительство оказывают .те. 
созаготовителям 01гро.мную помощь, со.зда- 
ют все условия д.тя высокопроизводитель
ного труда. Сейчас на рабочих подготови
тельных бригад распространена прогрсс. 
сивно-сдельная оплата труда, и подготови
тельные работы причислены в основным 
лесозаготовительным работам.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит в том. чтобы в каж
дом леспромхозе, на каждом десозезготови- 
тельном пункте были ерздань! постоянные 
подготовительные бригады. Во главе каж
дой подготовительной бригады должен 
стоять мастер или бригадир. За бригадой 
необходимо закрепить определенные меха
низмы. Нужно, чтобы все рабочие, входя
щие в бригады, хорошо знали, какие сто
ят перед ними задачи, какие работы и в 
какие сроки они должны выполнить.

На мастерских участках, работающих 
по графику цикличности, силами подгото. 
вительных бригад необходимо производить 
задел для комплексных бригад по валке 
леса и обрубке сучьев с таким расчетом, 
чтобы рабочие всех профессий комплекс
ных бригад начинали разработку лесосек 
одновременно.

Среди рабочих лесозаготовительных 
пунктов, мастерских участков необходимо 
широко развернуть социалистичеекпе 
соревнование за лучшую подготовку лесо
сек.

А .  А Л Е К Р А Н Д Р О В .Гра(})ик ЦИКЛИЧНОСТИ нарушается
Метод цикличной работы на лесосеке 

оправдал нащи надежды.
Однако за последнее время график цик

личности стал грубо нарушаться. Плохо 
стали готовиться трелевочные волоки, 
лесорубы начали валить лес как попало. 
Руководители лесопункта и мастер тов. 
Бугаков не принимают мер, чтобы устра
нить эти недостатки.

В такой обстановке большинство меха
низаторов участка не выполняет нор

мы выработки. Например, сейцае, ра
ботая на тракторе «С-80», я не всегда 
выполняю задание.

На участке не упорядочены нормы и 
расценки.

Руководители лесопункта должны соз
дать условия для высокопроизводительной 
работы механизаторов.

Ф , Л У Б О Ч Н О ,
т р а к т о р и с т  К р а с н о я р с к о г о  л е с п р о м хо з а .

Начался спла& леса
Т О Г У Р .  ( П о  т е л е ф о н у ). В  бассейне ре

ви Чая сплавщики Еолпашевской сплав
ной кентовы начали сплав древесины. 
Идет сброска леса с берегов рек Икс.а, 
Йюрса, Вакчар, Рига, Еундюр, Андарма, 
Парбиг, Большая Пиковка, Еарджа. Всего 
сброшено в воду 237 тысяч кубометров 
дрэвевины. С берегов рок Икса, Нюрса, 
Бавча-р сватка леса закончена.

Мастер тов. Каргин и рабочие тт. Чер
нов, Голещихина и другие с мастерс:юго 
участка Еорджа Песчанинского лреозаго-го. 
вительного пункта в своих выступлениях 
в газете указывали, что на участке грубо 
нарушается организация прои,зводства ле
сосечных работ по цикличному методу, 
неудовлетворительно используются меха- 
НИ.ЗМЫ и оборудование, что рабочим не 
созданы условия для высокопроизводи
тельного труда. С тех пор прошло около 
двух месяцев, однако руководство лес
промхоза во главе с директором леспром
хоза тов. Задворновыы не приняло мер к 
устранению имеющихся недостатков и да
же не ответило редакции.

Не реагирует на сигналы печати и 
председатель Северского сельсовета тов. 
Евтушенко В начале марта в сельсовет 
было направлено письмо группы колхоз
ников, в котором они указывали на серьт 
езные недостатки в детских яслях колхо
за имени Молотова. Трв. Евтущенко ртве- 
тилз редакции, что указанные факты под
твердились. но о том, что сделано сельсо
ветом по устранению отмеченных недо
статков, умолчала. А положение ц детр.ких 
яслях остается прежним.

Невнимательно относятся к выступле
ниям трудящихся в газете председатель 
райпотребсоюза тов. Колесников, началь. 
ник орса леспромхоза тов. Монич, испол
няющий обязанности нацальнива отдрла 
культуры горисполкома тов. Захарен.ко.

Долг руководителей партийных, совет
ских и хозяйствецных организаций— чут
ко прислушиваться к сигналам печати, к 
жалобам трудящихся, поддерживать здо
ровую критику снизу, всемерно добивать
ся ее действенности.

П .  Д Р Р 0 Ф Е Р 1 Ч И К , 
р ед а к тор  к о л п э н ю в с к о й  го рад е ко й  

га з е т ы  « С о в е т с к и й  с е в е р » .

ЗЫРЯНКА. ( П о  т е л е ф о н у ). Сплавщики 
Асиновской сплавной конторы начали мо- 
левый сплав по реке Кандат. Сюда сбро
шено 52 тысячи кубометров. Лес прошел 
реку Кандат и вышел в реку Четь. Идет 
сброска древесины с беретов реви Бихту- 
ил.Пловучее обще^ситие

в Асиновской сплавной конторе треста 
«Обьлесосплав» построено пловучее обще
житие, рассчитанное на 80 человек. В 
каждой комнате этого общежития, а таких 
комнат здесь 14, будет проживать по 
6 рабочих.

Пловучее общежитие имеет столовую, 
магазин, медицинский пуцкт, красный 
уголок, в котором есть книги, газеты, 
журналы, домино, шахматы, шащви. Об. 
щежйтие нлевтрифицировано и радиоф!!- 
цировано.

X.'
•'г

шш

и

■ J'■
X

-V
в

На снимке: лучвдий наладчик станцОЕ карандашного цеха Томской каран
дашной фабрики С. Г, Тропов Он обслуживает шесть станков вместо четырех 
по норме. Тов. Тропов обесценивает быструю настройку и бесперебойную рабо 
ту станков. Этим он способствует уопешному выполнению коллективом произ- 
водотвенного плана.

Фото Ф. Хитриневича.

Ф Е Л Ь Е Т О Н

Александр Александрович 
Бихерт „руководит^

Если бы председатель Томского област
ного добровольного общества охотников 
Вихерт вел дневник, то записи в нем вы
глядели бы примерно ТЯБ-

1 0  о к т р б р я  1 9 5 3  г .  Сегодня мой юби
лей. 5 месяцев бессменно руковожу обще
ством охотников. Как раз сегодня привез
ли кровных собак —  «портвейров» или 
«понтеров», точно не знаю. После их 
приемки организовал' коллективный вы
ход бухгалтера Урванцева и председателя 
Каргасокского охотничьего общества Ще- 
петвина в закусочную. Деньги раздобыли 
«дуплетом». Сначала дал распоряжешге 
выдать Щепеткину 200 рублей из мага
зина общества. Однако позднее оказалось, 
что я промазал. Денег не хватило. Дал 
еще распоряжение выдать Щепеткину 75 
рублей, которые рн подучил в фотографии 
общества. Бухгалтеру велел деньга как. 
нибудь «оформить».

Вечером в клубе общества увидел уток, 
хотел стрелять, но меня остановили, ска- 
зади, что это чучела.

2 0  д е ка б р я  1 9 5 3  го д а . Вспомнил, ч т о  
председатель Асиновского добровольного ' 
общества охотников тов. Трощенко еще на 
отрешен от должности. Вызвал к себе 
члена президиума Романова. Грозно спро
сил его:

—  Почему Трощенко до сих пор не 
уволен?

Романов начал оправдываться, пытался 
доказать, что не мог найти ничего ком
прометирующего Трощенко, но я не дал 
провести себя и насмешливо оборвал его.

—  Еакой же вы охотник?! —  сказа.л 
я. —  Нюх в себе надо развивать, нюх!
Не забывайте, что Трощенко критиковал 
меня.

Послал Романова еще раз в Асино Б 
Трощенко.

—  Трощенко с работы должен быть 
снят.

2 5  д е к а б р я . Романов н е  оправдал дове
рия. Решил сам поехать в Асино. Трощен
ко в Асино не оказалось. Я поехал н а  ' 
охоту. Взял в обществе две лошади и 
приказал работникам загонять для меня • 
косачей. Так удобнее: можно выпивать без 
отрыва от данного пункта.

Охота не удалась. Не знаю, удастся ли 
отчитаться за 12 дней командировки. Не 
удалось снять ц Трощенко —  районные 
организации считают его неплохим работ
ником. Рещцл выждать!

1 5  м а р та  1 9 5 4  г .  Вернулся из Новоси
бирска. Привез 10 тысяч капсюлей. Чле-г 
ны совета общества в один голос говорят, 
что я зря потратил время и деньги на 
командировку. Решительно пресек эти 
разговоры. Я сказал;

—  Шумите! А еще охотники! Теперь -  
понятно, почему вы уток мало привозите; 
утки шума боятся.

После этого большинство членов совета 
заявило, что я развалил работу общества, 
не знаю охотничьего дела. Это д.тя меня 
открытие. Двадцать с лишним лет за
нимаю руководящие должности, до двад
цати профессий переменил, но в первый 
рдз слышу, что руководитель должен что- 
инбудр знать.

2 0  м а р т а . Вместе с бухгалтером Урван- 
певым решил сделать ревизию фотогра
фии № 3, где фотографом Пермяков. Ео- 
пались долго, но нарушений не обнару
жили. Говорю Пермякову:

—  Ну, коли так все хорошо прояви
лось, следует закрепить.

Закрепили порядком! Пыжп, т. е. проб
ки из бутылок, летели одна за другой. 
Испортила настроение жена Пермякова.
Она осмелилась явиться в закусочную и 
стала обвинять меня в том, что я спаи
ваю ее муяса. Взял на заметку!

1 5  а п р е л я . Вернулся из командировки 
в Москву. Привез 5 или 6 тысяч рыбо
ловных крючков, 10 обещаний снабдить 
общество боеприпасами и авансовый отчет 
на несколько сот рублей. В кассе же 
взял 1.900 рублей̂  Долго рассказывал 
членам совета, как в Москве меня остано- , 
вили грабители и без шума вытащили из 
кощелька 500 руб. Но, увы не поверили. 
Учесть на будущее!

Итого, я в кассу общества должен пол
торы тысячи руб.лей.

1 6  а п р е л я . Выступил на профсоюзном  ̂ '  
собрании с докладом о трудовой ' дисцип
лине. В обществе поговаривают, что я 
якобы в рабочее время занимался выпив
кой с заведующим торгово-производствен
ным сектором общества Синццыным. 
Установить, кто распустил слух!

Дневник Александра Александровича 
Еихерта можно продолжат-ь и дальше. 
Ведь он до сих пор «осуществ.дяет» руко
водство обществом вышеизложенными ме
тодами. Он руководит, не зная дела и не 
стараясь его узнать, администрирует, за
жимает критику, сам нарушает трудовую 
дисциплину.

Не пора ли, говоря языком охотников, 
разрядить обстановку в Томском обще
стве охотников?

В .  Л И П А Т О В .

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й„Н е база, а плохо орган изованный перевалочный пунвд“

Под таким заголовком . в № 43 «Ерас- 
ного Знамени» была опубликована коррес
понденция, в которой сообщалось о недо
статках в работе торговой базы облпотреб
союза.

Еак сообщили редакции из облпотреб- 
сою-за корреспонденция обсуждалась на 
заседания правления облпотребсоюза, где 
было принято постановление, направлен
ное на устранение отмеченных в коррес
понденции недостатков.
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О б ответственности родителей 
за воспитание детей

27 февраля в газете «Ерасное Знамя» 
была опубликована статья сотрудника 
Томского областного института усовершен. 
стврвания учителей С. Поздняковой «0 ро
дительском долге». В ста!тье затронут 
очень важный вопрос о воспитании де
тей в семье, Советская педагогическая 
наука всходит из того, что цравильное 
воспитание детей возможно лишь при сов
местных усилиях семьи и школы. Шкрла 
не в состоянии без помощи родителей ре
шить задачу успешного воспитания де
тей. На всех этапах развития ребенка 
семья несет ответственность за его Боепи
тание.

Воспитание детей в семье г— не част
ное дело.

В статье С. Поздняковой правильно 
указывается, что многие родители забЫт 
вают о своем родительском долге. Нам, 
работникам народного образования, прихо
дится часто сталкиваться е такими фак
тами, когда родителя портят неправиль
ным воспитанием своих детей. Вот при
меры. Р01дител1и Юры Ж., ученика 9-й 
школы г Томска, «не чают в нем души». 
Каждое его желание беспрекословно ис
полняется. Отец хорошо зарабатывает и 
балует сына. А Юра, между тем. плохо 
учится, грубит учителям, уходит с уро
ков. Родители же не замечают этого, не 
замечают того, что они сами епособству-

А. 0. Макаренко: «Если ребенок до са
мого юношества не знает, откуда берутся 
средства семьи, вели он привыкает удов
летворять только свои потребнооти, а не 
замечает потребностей других членов 
семьи, если он не связывает свою семью 
со всем советским обществом, если он рас
тет жадным потребителем, то это и есть 
воспитание индивидуалиста, который по
том сможет принести много вреда и все
му обществу и самому себе».

В школьном возрасте особенно необхо
димо прививать детям упорство в преодо
лении трудностей, оозиатвльное, ответ
ственное отношение к выполнению раз
личных поручений. Примером того, как 
семья благотворно влиявт на формирова
ние характера ребенка, может служить 
опыт воспитания в семье Л. И. Цыца- 
ревой.

Тов. Цыцарева придает большое зна
чение трудовому воспитанию в семье. Ее 
дочери, ученицы 12-й щмлы, поочередно 
дежурят по дому. На обязанности делсур- 
ного лежит поддерживать порядок н чи
стоту в комнатах, сходить в магазин или 
на базар за продуктами, помогать в при
готовлении обеда. Во время дежурства од
ного из членов семьи другие не остаются 
пассивными наблюдателями, а оказывают 
е.му необходимую помощь. В ко̂ нце каяедо- 
го дня все члены семьи совместно подво
дят итоги и намечают план наследующий 
день Тов. Пыпарева поддерживает тесную 
связь с классными руководителями своих

ют раз01пию у ребенка барских замашек, Дбвочек, активно посещает родительские 
»̂1 резрительного отношения к труду, к лю- ' собрания. Она всегда̂  в курсе школьной
■ дям.

Есть еще и такие родители, которые 
«не находят времени» для воспитания 
своих детей, считая, что этим обязара 
заниматься только школа. В той же 9-й 
школе, в 9 классе есть ученик Б. По мно
гим предметам он учится неудовлетвори. 
тельро. Любви к знаниям у него нет. Та
кие качества юноши скла.1 ывалрсь, оче- 

- ридрс не без влияния семьи. И, несмотря 
это, отец не занимается воспитанием 

■ Своего сына, не бывает в шкоде, растит у 
себя под крылышком лодыря.

Большое значение в коммунистическом 
воспитании подрастающего поколения 
имеют пионерская и комсомольская орга
низации. Принимая участие в пионерской 
или комсомольской работе, в делах своего 
коллектива, ребенок привыкает ставить 
общественные интерны выше интересов 
личных. В коллективе у ребенка воспи
тывается чувство’ ответственности за свои 
поступки, честность, правдивость.

Родители должны всемерно помогать 
своим детям выполнять комсомольские или 
пионерские поручения.

Самое главное в воспитании состоит в 
том, чтобы ребенок в семье воспитывался 
не эгоистом и не индивидуалистом. Об 
этом очень просто ж ясно говорит

жизни своих детей, что позво,дяет ей 
своевременно принимать меры по преду
преждению отставания в учебе девочек. 
Так, учительницей бы.ло замечено, что 
младшая дочь Црщаревой це обнаруживает 
достаточной самостоятельности в работе. 
Она сообщила об этом матери. Последняя 
организовала работу девочки так что ей 
было предоставлено больше са,чостоятель- 
ности во время выполнения домашних 
заданий- Это помогао девочке выработать 
настойчивость, пытливость, уверенность в 
собственных силах.

Большое внимание тор. Цыцарева обра. 
щает на укрепление авторитета учителя.

К большому сожадению, некоторые ро
дители мало помогают школе в укрецле- 
ыни авторитета учителя, часто в присут
ствии детей судят о работе уч.ите.тай, до
пуская пр1и атом неЦ'Равильны1в cy®vie- 
ния. А это приводит к воспитанию 
у ребенка чувства неуважения к учите
лю. В результате возникают ненормальные 
взаимоотношения между учащимися и 
учителем.

Родители должны всемерно укреплять 
авторитет учителя, сиртематнчеекп посе
щать школы, знать, как учатся их дети, 
советоваться с учителями по вопросам вос
питания, следить, как дети выполняют

домашние задания, учат уроки, готовятся 
к экзаменам, как они ведут себя в школе, 
на улице, в общественных местах, с кем 
дружат.

Воспитание детей в семье должно быть 
яаправленр на закрепление навыков куль
турного поведения и нзвыкрр труда, кото
рые прививает детям школа.

Родители должны знать, что только тот 
отец и та мать могут правильно воспи
тать детей, которые сами сдужат для де
тей примером в цоведенки, образцом в 
труде,

В статье тов. Поздняковой, как и в не
давно опубликованном письме заслужен
ной учительницы шкоды РСФСР тов. Ми
хайловой, правильно затрагивается и 
другой вопрос —  это вонрзс о роли об
щественности в воспитании детей.

Недавно Куйбышевский отдел народного 
образования г. Томска е целью укрепле
ния связи семьи и школы и обмена оиытом 
по- воспитанию и обучению детей провел 
районную родительскую конференцию с 
участием классных руководителей на те
му «Совместная работа семьи и школы по 
коммунистическому воспитанию детей».

Вьиступавпше на этой конференции 
указывали на то, что школы недостаточно 
ведут педагогическую пропаганду среди 
родителей, работающих на промышленных 
прздприятаях. Критика эта была правиль
ной. Но надо та.клсе сказать, что руководи
тели некоторых промышленных предприя
тий неохотно соглашаются на проведение 
работниками народного образования лек
ций на педагогические темы. Так. недавно 
отдел народного образования направил 
лектора на завод резиновой обуви. По вине 
администрации завода лекция дважды 
срывалась. Она так и не состоялась. 
Практика показывает, что в организации 
педагогической пропаганды на предприя
тиях школам необходима помощь как 
профсоюзных, так и партийных организа
ций. Куйбышевский райком КПСС некото
рую помощь в этом уже оказал. Он про
вел совещание с руководителями школ о 
лекционной пропаганде. Намечено в б.та- 
Жбпшее время провести совещание с сек
ретарями парторганизаций промышленных 
предприятий, посвященное вопросу улуч
шения совместной работы родителей и 
школы по воспитанию детей. Но всего 
этого недостаточно, потому что нельзя ре- 
шргть всех задач воспитания одними сове
щаниями и лекциями.

Необходимо улучшить работу родяте.ть- 
ских комитетов школ, улучшить внеклас. 
сную работу с детьми, деятельность вне
школьных детских учреждений.

Следует привлекать к серьезной обще
ственной ответственности тех родителей, 
которые не желают воспитывать детей.

В . М А Н А И Н И К О В ,  
з а ви д ую щ и й  К у й б ы ш е в с к и м  р а й о н е

г .  Т о м с к а .

Связь школы с родителями
Учптцвая важную роль семьи в ирз- 

ви.дьном воспитании де.гей, родительский 
комитет Вакчарской семплетнен школы 
(председатель тов, Бардунов) свою работу 
планирует и проводит там, чтобы родителя 
мам можно больше цомохали шмоне В 
улучшении учебно-врспитательной работы. 
С помощью членов родительского комитета 
при школе создан фонд всеобуча. Ррди- 
тельсвий комитет совместно с дирекцией 
на своих заседаниях обсуждает вопросы 
воспитания детей в семре, дерасит 
тесную связь с организациями, предприя
тиями, колхозами, в которых работают 
родители школьников. Еомптет организует 
рбщественность на оказание помощи шко
ле в период подготовки к новому учебному

роду, оказывает содействие школе в воп
росах политехнизации, привлекает роди- 
телеи-специалвстов сельского хозяйства к 
чтению лекций.

При непосредственном участии специа
листов сельского хозяйства был проведен 
общешкольный вечер, посвященный вопро
сам сельского хозяйства. Отдельные роди
тели привлечены к руководству школьны
ми кружками-

Родительский комитет совместно с педа
гогическим коллективом систематически 
проводит «дни родителей». В эти дни ро
дители обмениваются опдтом восиитация 
детей в семье, слущвют лемпци и доклады

Школы накануне окончания 
учебного года

X.

Школы нашей страны вступили в за
вершающий период учебного года.

В этот период особенно важно учесть 
слабые стороны в подготовке учащихся, 

-^мочь им ликвидировать пробелы в зна- 
Шшх, хорошо повторить и закрепить 
пройденный материал. Министерством про
свещения недавно издан приказ «О сокра
щении количества экзаменов в школах». 
.Этот приказ, устраняя перегрузку уча
щихся учебными занятиями, еще больше 
поднимает ответственность учителя за ка
чество обучения учащихся, за строго 
объективный подход к оценке их знаний.

В большинстве школ области подротов- 
ку к экзаменам начали еще в третьей 
четверти. Так, в 16-й школе г. Томска 
давно рассмотрен и утвержден план под
готовки к экзаменам. Все учащиеся озна
комлены с инструкцией об экзаменах. 
Проведены собрания родителей по вопро
сам подготовки к экзаменам. Методиче
ские объединения учителей анализируют 
ход повторения учебного материала в 
классах. Хорошо проходит подготовка к 
экзаменам в Александровской средней 
школе Туганского района, Вакчарской 
средней, 2-й, 12-й, 8-й школах г. Том
ска и других.

Но во многих шкодах с бо.тьшим опоз
данием начали повторение учебного мате

риала. проведение организационных меро
приятий по подготовке к экзаменам. 
Так, в 43-й средней школе гор. Том. 
ска только е начала 4-й четверги 
начали проводить организационную рабо
ту по подготовке к экзаменам. Крайне 
плохо организована помощь отстающим 
учащимся- Недостаточно ведется работа с 
молодыми учителягяи. В томской школе 
М  4 учебный материал повторяется во 
всех классах, но с большой перегрузкой 
учащихся- Давая задания, многие учителя 
не напоминают школьникам основные по
ложения программы Много сил и энергии 
необходимо приложить дюллективам Ily-

динской и ряда других школ, которые 
также начали готовиться к экзаменам с 
опозданием.

Благодаря широкому развитию народно
го цросвещения в нашей стране во все 
отрасли народного хозяйства с каждым 
годом будет приходить все больше молоде
жи со средним образованием. Недалеко то 
время, когда каждый советский гражда
нин будет иметь как минимум среднее об
разование. Это будет способствовать зна
чительному повышению культурного и 
технического уровця рабочего класса и 
колхозного крестьянства.

В то же время быстрое расширение 
среднего образования выдвигает задачи, 
которые нёобходимо решать уже сегодня.

Ее.1 и раньше в вузы ежегодно поступа
ли почти все выпускники средних шкод, 
то в связи с расширением среднего образо
вания вузы принять всех выпускников не 
смогут, хотя прием в вузы также растет. 
Поэтому перед десятиклассниками 
остро встает вопрос о выборе будущей 
профессии. Проведенное в г. Томске 14 
марта собрание десятиклассников показа
ло, что многие из них твердо не зцают, 
где они будут работать и учиться.

Школьные комсомольские организации, 
учителя не воспитывают у учащихся 
стремление стать высококвалифицирован
ными рабочими, трактористами, механи
ками, комбайнерами.

Многие руководители школ, учителя са
ми глубоко не осознали, что осуществле
ние в стране всеобщего десятшлетирго обу
чения коренным образом меняет основную 
задачу общеобразовательной средней шко
лы, до сих пор ориентируют учащихся 
только на поступление в вузы.

Органы народного образования, педаго
ги, комсомольские организации должны 
провести необходимую разъяснительную

на прдагргические трмы, зцакомятся е са- 
модеительным творчеством учащихся.

Учителя школы Разманова, Попырина и 
другие хорошо знают семьи своих учени
ков, совместно с родителями конт
ролируют- выцолцение режима дня школь
никами. В школе регулярно проводятся 
классные и общешкольные родительские 
собрания. 11 апреля в школе состоялась 
конференция на тему «О совместной рабо
те семьи и ШКО.Ш в воспитании детей». 
Все эти мероприятия положительно сказы
ваются на качестве всей учебно-воспита
тельной работы в щкрле.

Г .  А Н Т О Н О В ,  
и н с п е к т о р  Б а к ч а р с к о го  р а й о н е .

работу среди учащихся выпускных клас
сов. В нашей стране, где нет безработи
цы, перед молодежью открыто много до
рог. Помочь учащимся выбрать дорогу, 
стать активным участником строительст
ва коммунизма —  долг каждого педагога, 
щколы в целом. Креме эузрв, юноши и де
вушки могут поступить в средние специ
альные учебные заведечия и через 2— 2,5 
года будут уже иметь определенную сие- 
цпальность. Они ИРГут, работая в сель
ском хозяйстве или на производстве, про
должать свое образование на заочных и 
вечерних отделениях институтов.

Руководители предприятий, организа
ций, заинтереерранные в повышении обра
зования кадров рабочих, должны органи
зовать индивидуальное ученичество для 
выпускников средних школ, продумать 
сеть различных специальных краткосроч
ных курсов на базе среднего общего обра
зования. Все это поможет молодому чело
веку с аттестатом зрелости по.11учить про
фессию и стать квалифицированным ра
ботником.

Партийные, ооветскпе организации, 
райкомы комсомола, отделы народного об
разования вместе с руководителями пред
приятий и колхозов должны проследить, 
как будут устроены выпускники школ на 
производстве, всяческн содействовать цм в 
овладении той или иной специальностью, 
помогать им на первых шагах самоето.ч- 
тельной жизни.

%*
Проводя большую работу по сарергге- 

нпю учебного года в школах, необходимо 
сейчас же развернуть подготовку к орга
низации летнего отдыха детей.

В прошлом году многие пионерегше .ла
гери, детские площадки были открыты 
поздно и плохо оборудованы. Осрбр)(по 
цлохо было с организацией детских в.ло- 
вдадок. В Асиновском, Пышкнно-Троиц- 
ком, Верхне-Еетском, Еожевниковском, 
Колпащевском, Молчановецом и Шегар- 
ском районах их совсем не было. Отделы 
народного образования, профсоюзные и 
комсомольские организации своевременно 
не подготовили людей, выделенных для 
работы в лагерях, на оздоровительных 
площадках и для вкскурсиоцно-туриет- 
ской работы. В результате в течение .ле
та многих из них пришлось сменить.

На снимке: А. А. Перескокова — ра
ботница таблеточного цеха Томоного хи
мико-фармацевтического завода. Смен
ную норму она выполняет на 150— 160 
процентов.

Фото Ф. Хитриневича.ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ ПОЛУГОДОВЫЕ ПЛАНЫ
Передовые артели межрайлесхимпром- 

союза добились больших производственных 
успехов. Артели имени Чкалова (Томский 
раиоцБ имени Стаханова (г. Томск) и 
«8-й съезд Советов» (Туганюкий район) 
перевыполнили свои полугодовые пронз- 
водствеиные планы. За хорошую работу 
артель имени Чкалова занесена на обла
стную доску почета, а артели имени Ста
ханова и «8-й съезд Советов» —  на до
ску начета межрайдесхимпромсоюза.

Антив детсной библиотени

Почти все лети школьного возраста в 
с. Пудпно являются читателями своей 
библиотеки. Здесь часто устра-иваются 
литературно-.худо1жественеые вечера, ут
ренники, чигательеюне конференции. Для 
учащихся 3— 6 классов был нро1веден 
утренник на тему «Енига —  твой друг», 
для учащи.хся 6— 9 в.тассов —  литера
турный вечер, посвященный творчеству 
А. С. Пушкина. H irre p e c H o  прошла чита
тельская конференция по книге А. Жур- 
бы «Александр Матросов».

Юные читатели помогают заведующей 
библиотекой тов./Сафроновой в ее работе. 
При библиотеке создан кружок «Друзья 
библиотеки». Еружповцы участвуют в об
работке книленого фонда, в оформлении 
книжных выставок, проводят читки книг 
для малыше!!.

Сами кружковцы являются активными 
читателями и нропагандистами пшг.

'_______  М . М И С .Производственнаясмекалка
При сборке гребного колеса и вала на 

пароходе «Михаил Фрунзе» в Моряков- 
ском затоне обнаружилось, что эксцентрик 
правого колеса нр встал на свое место по- 
TOMi’i что при токарной обработке греб
ного вала в Самусьском судоремонтном за
роде шецка вала была проточена с откло
нениями от чертежа.

Для того, чтобы поставить эксцентрик 
на место, требовалось вновь разобрать 
гребное колесо, вытащить ва.л и увезти 
его из Завод для токарной обработки. На 
эту работу и последующую сборку потре-' 
бовалось бы затратить не менее 
800— 1.000 человеко-часов.

Токарь Моряковского судоремонтного 
завода тов. Драницын решил проточить 
шейку вала, не разбирая колеса и вала. 
На бортовой постамент эксцентрика он 
установил супорт токарного станка, изго
товил специальный резец. Подсобные ра
бочие. поворачивая колесо, вращали вал, 
II таким образом тов. Драницын проточил 
шейку вала за 24 часа.

В .  М У С А Т О В .

Для того, чтобы предупредить подобные 
факты в этом году, необходимо коренным 
образом изменить практику подбора кад
ров для работы с детьми. Органы народ
ного образования совместно с комсомоль
скими и профсоюзными организациями 
должны подобрать таких людей, которые 
бы любили работу с детьми, знали их за
просы. имели опыт воспитания детей. 
Необходимо своевременно организовать 
учебу этих кадров.

Школа должна старь центром работы с 
детьми, остающимися на лето в городе. 
Особую заботу необходимо проявить о дет
ских площадках при домоуправлениях и 
крупных рабочих общежитиях.

Большую помощь в организации летне
го отдыха детей должны оказать профсо
юзы и шефствующие предприятия. Но от
дельные предприятия плохо еще заботят
ся о детях. Томскэнерго, Томскгосрыб- 
трест, электромеханический завод, завод 
режущих инструментов не сделали ниче
го для расширения сети лагерей для де
тей. Обкомь! союзов работников лесной и 
бумажной промыш.тенности, работников 
Промышленности продовольственных това
ров до сих pop не имеют лагерей для де
тей своих членов профюоюза.

Обеспечить детям разумный, здоровый 
и культурный отдых —  задача не только 
партийных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций, но и всей обществен- 
цоети. Е организации летнего отдыха де
тей, особенно при домоуправлениях и 
усадьбах, следует привлечь родителей. 
Больше внимания необходимо уделить лет
нему отдыху сельских школьников.

V

Еонец учебного года не за горами. Пе
дагогические коллективы должны прило
жить все усилим К тому, чтобы в школах 
не было второгодников, чтобы все уча
щиеся закончили учебу с глубокими и 
прочными знаниями. Партийные, совет
ские организации, общественность долж
ны помочь школам хорошо подготовнттхя 
к новому 1954—'1955 учебному году.

Е .  Б А Ж Е Н О В А ,  
зав е д ую щ а я  отделом ш к о л  обком а К П С С .

тцию
Пом огат ь
индивидуальным
заст ройщ икам
Благодаря огромной помощи Советского 

государства в нашей стране в больших 
масштабах, широким фронтом идет инди
видуальное строительство жилых домов. 
Только в г. Томске, в городах и рабочих 
поселках oioaaiCTH за последние три года 
было выдано кредита в помощь ин,диви- 
дуальным застройщикам около 12 миллио
нов рублей, с помощью которого построено 
свыше одной тысячи жилых домов общей 
площадью 41.000 квадратных метров.

В текущем году государство отпускает 
средств для индивидуального жилищного 
строительства значительно больше, чем в 
1953 году. С помощью государства в этом 
году нужно построить не менее 900 до
мов общей площадью свыше 27.000 квад
ратных метров. Рабочим и служащим 
предприятий ссуды выдаются на жилищ- 
}{ое строительство в размере до 10 тьвсяч 
рублей, сроком до 10 лет.

Ередит на индивидуальное жилищное 
строительство поедо'ставляется также ра
бочим и служащим, демобилизованным из 
Советской Армии, и другим гражданам по 
решениям горисполкомов и поселковых 
Советов депутатов трудящихся.
у

Успешный ход строительства индиви
дуальных жилых домов и освоение отпу- 
■ скаемыл государством кредитов завясит от 
активной помощи индивидуальным засг- 
ронвдика.м со стороны предприятий и мест, 
ных исполкомов строительными матерн-гда. 
ми и транспортом, своевременным отводом 
земельных участков в проверкой на месте 
хода строительства. В истекшем году мно
гие предприятия г. Томска оказали хоро
шую помощь материалами и транспортом 
нуждающимся строителям. Е таким iipc.i- 
прнятиям следует отнести электромехапн. 
ческий, манометровый, шпалопропиточ
ный заводы и некоторые другие.

Но есть и такие руководители, напри
мер, комбината «Томлес», которые мало 
уделяют этрму делу внимания. В резуль
тате большие суммы средств не были ис
пользованы. Для рабочих и служащих 
подшипникового завода, треста «Обьлесо. 
сплав», комбината «Томлес» был открыт 
кредит еще в январе этого года, но он до 
сих пор не распределен.

Руководители электромеханического, 
Ц'одшргпннкового заводов, политехническо
го института и другие указывают на то, 
что главный городской архитектор тов. 
Павлов не торопится с отводом земельных 
участков для застройки их ломами, дер
жит заявления трудящихся по полтора —  
два месяца.

Со стороны горо.дсвих оргаяизациЯ и 
руководителей некоторьгх предприятий не 
уделяется внимания вопросу благоустрой
ства террито|рий, на которых закончено 
строптельстао домов. В результате некото
рые поселки индивидуальных застройщи
ков не имеют электричества, радио, водо
разборных колонок, не б.тагоустр.оеиы 
здесь и приусадебные участки, подъездные 
пути.

В .  С О Р О К И Н ,
у п р а в л я ю щ и й  Т о м с к и м  о бл а стны м  

к о м м ун а л ь н ы м  б а н к о м .

Учебу нуж но  
возобновить

в феврале была организована техниче
ская учеба паровозников и путейцев узко, 
колейной железной дороги Торбинского ле
созаготовительного пункта Зырянского 
леспромхоза. Учебу возглавил начальник 
дороги тов. Павлов.

Железнодорожники участка \с радостью 
встретили это хорошее начинание и о.хот.цо 
посещали занятия. Это щ понятно. Служба 
жемзнодорожников требует больших зна
ний и опыта, а квалификация не у всех 
транспортников высокая.

Но через некоторое время тов. Павлов 
уехал. Руководство занятиями никто не 
возглавил. Н хорошее дело было заброше
но.

Руководителям лесозаготовительнэго 
пункта нужно позаботиться о возобновле
нии технической учебы транспортников.

Г .  В А Щ Е Н К О .

Невним ание  
к  худож ест венной  
сам одеят ельност и

Недавно в нашем коллективе проводим
ся творчес'вий отчет художественной само- 
деятельносфи. Нащ саио,тоятелюый кол
лектив еще молодой. Нам очень хотелось, 
щгобы нащу работу проаналиэщ101вали ра
ботники Дома народного творчества, го- 
ро1дского отдела культуры, облпрофсовета. 
Руководители всех этих организаций яв
ляются членами оргкомитета по проведе
нию творческих отчетов коллективов ху
дожественной самодеятельности. Все они 
обещали присутствовать на нашем твор
ческом отчете, но ни оиин из них на него 
не явился.

В .  Л И М А Р Е Н Н О ,
х у д о ж е с т в е н н ы й  р ук о в о д и т е л ь  к л у б а  

Т о м с к о й  к а р а н д а ш н о й  ф а б р и к и .

Н уж ны  ли т акие 
перевозки

Часто мне приходится возить муку из 
села Гришкино, Чаинского района, на ле
созаготовительный пункт. Во время таких 
поездок мне вспоминается следующая кар
тина.

На причалах «Заготзерно» кипит рабо
та. Грузят рожь, в баржу. Затем буксир
ный пароход уводит ее в Томск. Через не. 
сколько дней баржу разгрузят на прича
лах Томского элеватора, а затем она пове
зет в Чаинский райпотребсоюз мешки в 
мукой.

Такой кругооборот совершает баржа не
сколько раз в течение всей навигации, и 
каждый раз она везет в Подгорное мергкн 
с этикеткой: «Томский мукомольный ком
бинат. Мельница М  7. Мука отбойная 
ржаная».

Спрашивается, есть ли необходимость 
производить эти перевозки, когда такую, 
муку можно получить на любой имеющей
ся в районе мельнице?

А ,  Е Р М А К .

П р ода ю т  испорченные  
товары

в томском магазине «Главмашинприбор- 
сбыт» не созданы условия для того, что-' 
бы покупатели могли на месте прове
рить швейную машину. В, марте я купил 
здесь швейную машину, но когда принес 
домой, то оказалось, что у нее не хватает 
шурупа для прикрепления корпуса маши
ны к ножкам и сломана рама.

На мою просьбу обменить машину в ма
газине мне ответили, чтобы я ее ремон- 
тирорая сам.

П .  Л А Р Ь К И Н .

К орот кие сигналы
о  в селах Апсагачевского и Альмяков- 

ского сельсоветов, Пышкино-Троицкого 
района, вот уже два месяца не демонстри
руются фильмы. Заведующий районным 
отделом культуры тов. Погребков мер к 
улучшению кинообслуживания сельского 
населения не принимает.

Н .  Щ Е К А Л Е В .

О  В г. Асино часть дорог нуждается 
в ремонте. Так, например, в плохом со
стоянии находится доро1га по улице 9 
мая. П .  В О Р О Н О В ,

© Читальнрй зал библиотеки уни
верситета плохо освевдается. Бывает здесь 
светло лишь при появлении какой-либо 
комиссии или при проведении вечеров от, 
дыха: включаются дополнительные люст
ры. В остальное же время их включать 
не разрешают из-за плохой проводки. Ис
править электропроводку хозяйственная 
часть университета не удосужится, а 
студенты портят зрение.

С т у д е н т ы : С О Й Х Е Р .  Н А З А Р О В А .  В А 
Л Е Т О В А ,  З А С Л А В С К А Я  и д р у г и е .

0  При к.туб0 на разъезде 34-й кило
метр Томского района есть красный утр. 
лоЕ. Никакой работы в нем не проводит
ся. Здесь нет ни газет, ни журналов, ни 
книг.

А .  Л У К Ь Я Н О В ,  А .  Р Е Д Ь К И Н ,
М . Б О Л О Т О В  и  ^ у г и е .

СПОРТ

Розыгрыщ первенства и нубна 
РСФСР по футболу

• Еомитетом фнзичвскюй культуры и спер
та при Совзте Ыштиство® РСфгСР утверж
дено положение о нвоведснин соревнова
ний на нервевство и кубов РСФСР по 
фумбоду.

До 1 июня щмкводятся розыгрыши куб
ков в районах, городах, областях, краях 
и автономных республиках. С 6 июня по
14 июля проходят соревнования вомаид- 
победйтельниц розыгрышей кубков рай
онов, городов, областей, краев и АССР. 
Полуфинальные и (1жЕальныв соревнова
ния состоятся с 10 по 14 ню.тя в г. Цен
зе.

В розыгрыше KyliKa РСФСР примут 
участие команды 84 городов, областей и 
краев Российской Федерации. Еоманда- 
победжтельшща г. Томска первую игру 
на кубок проводит 13 июня. Она встре
тится с комзндой-победительницей Ново
сибирской области.

Р о з ы г р ы ш  первенства РСФСР по фут- 
1болу в этом году будет проводиться ина
че, чем в ПРОЩ.ТОМ году. Нынче к уча
стию в соревнованиях допускахотся шман- 
ды добровольных спортивиых обществ и 
ведомств —  цо1бе1 ительн1щы перввфств 
областей, краев й автономвых республик.

Р о з ы г р ы ш  нервенства, РСФСР по фут
болу проводится с 15 июля по 20 октяб
ря. Соревнювайия состоятся в 10 зонах с
15 июля по 26 сентября меааду команда- 
ми-победительницамд соревновании на 
первенство областей, краев и АССР. Игры

в зонах будут проходить в два круга; на 
своем поле и на поле «противника».

В восьмую —  сибирскую зону входят 
команды девяти областей и городов, в том 
числе команды-победительницы Иркут
ской, Кемеровской, Новошбирской, Том
ской и Омской областей, городов Омска, 
Новосибирска, Красноярска и команда- 
победительница Алтайского края.

Финальные соревнования комаяд-побе- 
днтельниц Б зонах проводятся с 2 по 20 
октября в г. Ставрополе.

Первенство РСФСР по футболу для 
юношеских команд в этом году проводит
ся в два этапа. На первом этапе —  с 20 
но 27 июня —  игры проходят в зонах. 
Команды-иободительницы дощщкаютея к 
участию в соревнованиях второго этапа.

В сибирскую зону входят юнощеевпе 
команды городов Омска, Новосибирска, 
областей Омской, Новосибирской, Томской, 
Тюменской, Кеиеровтамц и и>маада Ал
тайского края.

Первую игру юнощеская команда Том
ской области проводит у себя на поле 
20 ШАЛЯ командой Тюменской области. 
Еомаида-победительцица цреле этой встрр- 
чр выедет в г. Новосибирск для дальней- 
пщх игр.

Ртррой этап розыгрыща будет проведен 
с 3 по 11 июля в г. Куйбышеве. Там 
встреться команды-победительницы зон.

К .  О К И Ш Е В .
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 8 мая 1954 г .  М? 90 (9428).

Вокруг Женевского совещания 
министров иностранных дел

ЖЕНЕВА, 6 мая. ( С п е ц . к о р р . Т А С С ) .
Швзйцарсше газеты в своих коммента
риях хода Женевского совещания минист
ров иностранных де.т уде.дяют главное 
внимание пред'сто'ящему обсуждению на 
совещании индо-штажкого Bonpoica, в ко
тором, как известно, примут участие, 
кроме представителей Франции, Англии, 
США. Китайской Народной Республики а 
СССР, представители Демократической Рес
публики Вьетнам и присоединившихся го
сударств _—  Вьетнама. Лаоса и Камбоджи.

В этой связи газеты напоминают о 
том факте, что как до, так и во время со
вещания. Даллес носился с планом созда
ния военного блока в юго-восточной Азии 
для вооруженного вмешательства в борь
бу в Индо-Китае и для подав.тенжя на
ционально-освободительного движения его 
народов. Речь шла о «кол-дективных дей
ствиях» колониальных держав наподобие 
американской военной интервенции в Кс»- 
рее, осуществленной иод флагом ООН. В 
этих планах проявилось намере1ние коло
ниальных держав использовать одни азн- 
атские народы против других. Они яви
лись показателем того, насколько сильна 
еще в правящих кругах США тяга к ста
рой, изжившей себя колониальной систе
ме.

Известно, что америкааскио планы рас
ширения войны в Индо-Китае не нашли 
поддержки ни в Европе, ни в Азии. 
Отъезд Яалле19а из Женевы был расценен 
здмь, как и многими органами иностран
ной печати, как поражение этих планов 
и как успех идеи мирного' урегулирования 
индо-китайской проблемы.

Заявление Эйзенхауэра на его вчераш
ней пресс-конференции о том, ' что США 
будут продолжать усилия по созданию во
енного блока в юго-восточной Азин в рас
чете на то. что это окажет влияние на 
ход  ̂обсуждения индо-китаггского вопроса 
в Женеве, привлекло внимание швейцар
ской печати.

«Газетт де Лозанн» сообщает сегодня, 
что Беяе.дл Смит по поручению Даллеса 
продолжает вести в Женеве переговоры с 
целью склонить ряд стран к участию в 
проектируемом США блоке. Газета напо

минает, что эти нереговоры начались в 
Женеве еще 2 мая на созванном Даллесом 
совещанжп министров иностранных дел 
стран, входящих в АНЗЮС (сокращенное 
название тихоокеанского блока, в который 
входят США. Австралия и Новая Зелан
дия). Однако, по свидетельству газеты, 
сразу же после этого совещания вновь об- 
нзрулаились разногласия в подходе в это
му вопросу между США и Англией. В то 
время, как США ставят своей целью во 
что бы то ИИ стало сохранить в качестве 
ядра будущего «расширенного» блока в 
юго-восточной Азии замкнутую группиров
ку стран АНЗЮС’а. с ангжйской стороны 
выдвигаются возражения. В английских 
кругах исходят из того, что подобный 
блок вемыс.шм без участия «многих страя 
Азии», ибо в противном случае он разоб
лачил бы себя как «коалицию неазиат
ских стран, направленную против страл 
Азии». Кроме того, указывает газета, ан
глийская сторона настаивает на допуске 
Англии в со1став АНЗЮС’а, чему, как из
вестно, репжтельно противятся США.

Таким образом, американские планы 
создания единого фронта колониальных 
держав для вооруженного вмешательства 
в дела индо-китайского и других азиат
ских народов не встречают прямой под
держки со стороны Англии. Это находит 
подтверждение и в английских источни
ках, в частности, в комментариях огепт- 
ства Рейтер к упомянутому заявлению 
Эйзенхауэра. Агентство указывает, что 
это заявление встревожило круги стран 
британского содружества наций на сове
щании в Женеве. Делегаты некоторых из 
этих стран высказали мысль, что заявле
ние президента США имеет целью «фО'Р- 
сировать» события прежде, чем определят
ся результаты о1осуж1 ения индо-китайско
го вопроса на Женевском совещании. Од
нако. как стало известно из сообщения 
агентства Ассошиэйтед Пресс, Даллес вы
разил намерение продолжать свои п̂силия 
по созданию «объединенного фронта» в 
юго-восточной Азии даже в том случае, 
если Англия откажется от немед.денного 
сотрудничества в сволачивашга этого 
блока.Немецкая газета о Женевском совещании

БЕРЛИН. 6 мая. (ТАСС). Корреспондент 
агентства АДН сообщает из Гамбурга: 

Гамбургская газета «Ди вельт» подчер
кивает, что «в широких кругах всего ми
ра, и , прежде всего, Азия, Женевское со-

взща'Ние существенно повысило междуна
родное положение Китая. В Женеве Китай 
выступает как великая дерлсава и являет
ся великой державой. Никакие процессу
ально-технические тонкости не мог̂ т 
препятствовать этому».Индонезийская печать о Женевском совещании

ДЖАКАРТА. 6 мая. (ТАСС). Комменти
руя работу Женевского совещания, газета 
«Дута машаракат» пишет: «Конференция 
в Женеве в своих попытках разрешить 
проблему Индо-Еитая сделала значитель
ный прогресс. В Женеву приглашена де
легация Демократической Республики 
Вьетнам. Это нужно признать шагом впе
ред в деле решения индо-китайского во
проса».

Говоря далее об оказываемом Соединен
ными Штатами давлении на Францию, га
зета подчеркивает, что «разрешение ин

до-китайского конфликта значительно ус
корилось и облегчилось бы, если бы фран
цузское правительство отвергло амери
канское посредничество».

Газета «Бинтант Тимур» приветствует 
усиливающееся желание народов добиться 
мирного разрешения корейского и индо- 
китайского вопросов. Она призывает на
роды Азии к созданию прочного единства. 
«Если будет создано такое единство, —  
указывает газета, —  то тогда навсегда 
будет покончено с колониальной системой 
западных дсржа® в Азии».

/Индийская газета о совещании в Женеве
ДЕДИ, 6 мая. (ТАСС). Газета «Фри 

пресс длгорнэл»,. комментируя в редакци
онной статье работу Женевского сове.ща- 
Еия, пишет: «Дипломатия Даллеса полу
чила сокрушительный удар в Женеве. 
Идея оборонительного (т. е . военного. —  
Р е д .)  союза в юго-восточной Азии, воз- 
главляемо1го (Соединенными Штатами, бы
ла фактически разбита. В настоящее вре
мя вопрос состоит в том. согласятся ли 
США с реалистической точкой зрения

Азии и таким ооразом очистят ли путь 
для перемирия в Индо-Китае и ослабле
ния напряж'8нн01сти на Дальнем Востоке. 
Урегулирование ин1 0 -кита(ккого конфлик
та, являюпхего'ся главнейшей угрозой ми
ру в юго-восточной Азии, определенно 
повлияет на восстановление мира в Ко
рее. Однако весь вопрос заключается в 
том, готов ли Запад пересмотреть свою 
политику в отношении Китая».Норвежская газета о Женевском совещании

ОСЛО, 6 мая. (ТАСС). Все нор&засские 
газеты, комментируя отъезд Даллеса из 
Женевы, подчеригоают, что Женевское 
совещание прин0 с.до крупнейшее пораже
ние для внешней политики США. Газета 
«Дагбладет» помеетила статью св'оего 
внешнеполитического комментатора Рагна- 
ра Волль под заголо<вком «Большой про
вал». «Нет никакого сомнения в том, —  
пишет Волль, —  что Даллес потерпел 
весьма сильное поражеиие и что западные

державы в настоящее время далеки друг 
от друга... Нельзя считать Даллеса един
ственным липом, отвечственным за одно 
из крупнейших дипломатических пораже
ний, которые когда-либо постигали США. 
Но он несет главную ответственность. Бы
ла сделана попытка осуществить «дина
мическую» внешнюю политику в районе, 
окюбенно опасном в отношении во1шы. Это 
окончилось полным провалом».Зая вл ен и е руководителя делегации китайских т р уд я щ и хся  в Г Д Р

БЕРЛИН, 7 мая. (ТАСС). Газета «Три- 
бюне» опубликова.да интервью руководи
теля делегации китайских трудящихся, 
находящейся в Германской Демократиче
ской Республике, Гао Цзун-чжи.

«То обстоятельство, —  сказал Гао 
Цзун-чжи, -— что по.1 Итические, экономи
ческие и культурные отношения между 
немецкой и китайской нациями с каждым 
днем становятся все бо.дее тесными, уси
ливает лагерь мира и демократии, во гла
ве, которого стоит великий Советский 
Союз. Китайский народ, рабочие и кресть

яне, хотят дальнейшего укрепления и 
расширения дружественных отношений и 
сотрудничества между обоими народами».

Касаясь своих впечатлений от пребы
вания в Германской Демократической 
Республике, Гао Цзун-чжи подчеркнул: 
«Успехи трудящихся ГДР в деле построе
ния новой, счастливой жизни в условиях 
мира и демократии огромны. Рабочий 
класс Китая с сердечным участием следит 
за великой борьбой немецкого рабочего 
класса и всех немецких трудящихся и 
радуется каждому успеху, достигнутому 
ими».

Програм м ное заявление нового правительства
Ф инляндии

ХЕЛЬСИНКИ, 6 мая. (ТАСС). Сегодня 
здесь опубликовано программное заявле
ние нового правите.чьства Финляндии. В 
заявлении говорится:

В отношениях с другими странами пра- 
Еительство придерживается ставших уже 
стабильными во внешней по.титике стра
ны основных соображений, отно-сите.льно 
которых в Финляндии царит единодушие. 
Финский народ должен оставаться в сто
роне от противоречий между великими 
дерлсавами и стремиться поддерживать хо- 
ропгие отношения со всеми народами. От- 
нонюния Финляндии после второй мировой 
войны строились не только исходя из 
географического пеложения страны, а 
прежде всего на основе остающегося в си- 

Советским Союзом

Итоги переговоров по вопросам 
торговли между Востоком и Западом

ЖЕНЕВА, 6 мая. (ТАСС). С 20 апреля 
по 3 мая в Женеве происходили консуль
тации по вопросам торговли между отра
вами Восточной и Западной Европы с 
участием представителей 25 стран, в том 
числе СССР, Англии, Франции, Италии, 
Бельгии, Швеции и др., а также пред
ставителей ГДР и Западной Германии.

По окончании консультаций председа
тельствующий —  исполнительный секре
тарь Экономической комиссии ООН для 
Европы г-н Мюрдаль сделал заявление, 
в котором отметил успехи, достигнутые в 
увеличении объема торговли между Во
сточной и Западной Европой и в улучше
нии торговых и платежных отношений 
между Востоком и Западом после первой 
такой консультации, проведенной Эконо
мической комиссией ООН для Европы в 
апреле 1953 года. Главным достижением 
второй консультации, закончившейся 
3 мая, заявил Мюрдаль, является то, что 
в ходе многосторонних и двусторонних 
переговоров эксперты изучили в духе 
взаимопонимания конкретные возможно
сти расширения и стабилизации торговли 
между Востоком и Западом путем улуч- 
нюния организационной структуры торго
вых и платежных отношений.

Что касается развития торговли между 
Востоком и Западом в истекшем году, то 
ясно, что, хотя имелись некоторые исклю
чения, торговля между большинством 
стран Востока и Запада значительно уве
личилась и их двусторонние торговые от
ношения в общем у.лучшилпсь. В ходе пе
реговоров выяви.лись как затруднения, так 
и возможности развития торговли, кото
рые были затем обсуждены на последо
вавших двусторонних переговорах. В ча
стности, были обсуждены вопросы о на
личии определенных товаров для экспорта 
или импорта, о выдаче лицензий, о долго
срочных торговых и платежных соглаше
ниях, о многосторонних соглашениях и 
т. д. Таким образом, была подготовлена 
почва д.тя дальнейшего развития торговли.

В ходе предварительных многосторон
них переговоров эксперты указывали, ка
кими конкретно товарами и в каком ко
личестве их страны готовы торговать в 
1954— 1955 годах в допо.тйение к тем, 
которые уже предусмотрены существую
щими или обсуждаемыми соглашениями. 
При этом выявилась тенденция к расши
рению круга товаров, которые могут фи
гурировать в торговле между Востоком и 
Западом. Были обсуждены усилия по ста
билизации торговли между Востоком и 
Западом путем продления сроков торговых 
и платежных соглашений и других меро
приятий.

Эксперты, сказал Мюрдаль, всесторон
не обсудили меры, которые могут быть 
приняты для облегчения торговли между 
Востоком и Западом путем принятия бо
лее гибкой системы платежей, позволяю
щей развивать торговлю на многосторон
ней основе.

Г-н Мюрда.ть сообщил, что в соответ
ствии с графиком встреч, заранее наме
ченных секретариатом, после неде.ти пред
варительных общих консультаций был 
проведен первый круг двусторонних пере
говоров между экспертами стран Восточ
ной и Западной Европы, включавший 133 
встречи. В последующие дни состоялись 
дальнейшие переговоры между эксперта
ми многих стран.

Двусторонние переговоры предО'Ставилп 
экспертам возможность более глубоко 
изучить торговые отношения со своими 
партнерами. В нескольких случаях обсулс- 
дение проблем торговли привело к непо
средственным переговорам и заключению 
соглашений. В других случаях эксперты 
наметили сроки торговых переговоров, 
которые должны состояться позднее в 
соответствующих столицах. Видимо, будет 
разумным, заявил в заключение Мюрдаль, 
ол;идать расширения торговли в течение 
ближайшего года, а также такого разви
тия событий, которое сделает возможным 
дальнейшее расширение и, в конечном 
счете, бо.тьшую стабильность этой торгов
ли.

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 6 мая. (ТАСС). Сегодня под 

председательством ле Трокера открылось 
заседание Национального собрания Фран
ции, на котором обсуждается вопрос о до
верии правительству Ланьеля, потребовав
шего отсрочки обсуждения интерпелля
ций о его политике в индо-китайском 
вопросе.

Первым выступил глава правительства 
Ланьель, который заявил, что «речь идет 
пе о простом процедурном вопросе», а о 
том, чтобы «позволить» Женевскому сове
щанию без промедления начать обсужде
ние индо-китайской проблемы» и чтобы 
«как можно быстрее приступить к пере
говорам, результатом которых может 
явиться мир».

Ланьель делал упор на то, что Франция 
стремится к мирному разрешению пндо- 
китайского конфликта на Женевском со
вещании.

«От нас требовали, —  сказал он, —  
установить контакт с Хо Ши Мином. 
Неужели накануне начала переговоров с 
ним предпочтут свергнуть нравитель- 
ство?».

Ланьель далее сказал, что Франция 
должна продо.лжать работу на Женевском 
совещании и что, следовательно, Нацио- 
на.льное собрание не должно допустить 
правпте.льетвенного кризиса. «В интересах 
страны, —  сказал в заключение Ланьель, 
— я прошу у Национального собрания 
поддержки...».

После выступления ряда других орато
ров по предложению председателя парла
ментской группы «Республиканского сою
за социального действия» Шабан-Дель- 
маса был объявлен перерыв заседания.

ПАРИЖ, 6 мая. (ТАСС). По сообщению 
агентства Франс Пресс, Национальное со
брание 311 roHoicaMH против 262 вырази
ло доверие правительству Ланьеля.Государственный переворот в Парагвае

^ТАСС). По со-
общевшю айюнтинской печати, в Пара
гваю произошел государственный перево
рот, осуществленный воанньош кругами. 
Президент Чавес и его министры аресто
ваны.

Аргентинская газета «Ла Превса» сооб
щает, что го'суда.рственный переворот воз
главляет бывший президент Национально
го банка Парагвая Мендес Флейтас, кото
рый был ранее послом в Аргентине, а 
также полковники Стренер и Ферейро.

М илит арист ский бю дж ет  боннского правительства
БЕРЛИН. 7 мая. (ТАСС). Еорреспонлеит 

агентства АДН сообщает из Бонна, что 
боннский бундестаг принял' в третьем 
чтении бюджет на 1954— 55 гг. Нз об

щей суммы бюджета в 27,1 миллиарда 
марок на военные расходы ассигновано 
9,4 миллиарда марок, т. е. 37,5 процента 
расходов.Сообщение министерства внутренних дел ГДР

БЕРЛИН, 6 мая. (ТАСС). Газета «Ненес 
Деичланд» опубликовала сегодня сообще
ние министерства внутренних дел Герман
ской Демократической Республики, в ко
тором говорится, что в результате рассле
дования, проведенного по делу Гейнца 
Глеске, арестованного 13 апреля 1954 го
да органами государственной безопасности 
ГДР, у1станов.лено. что Глеске с апреля 
1953 гола являлся неофициальным сот
рудником «филиала К», подотдела 1600 
шпионской службы Гелена в Западном 
Бер.тине.

Поступив на с,1 ужбу к Гелену, Глеске 
получил задание вербовать агентов <(редя 
сотрудников английской разведки в За
падном Берлине и получать информацию 
о деятельности английской разведки.

Выполняя это задание. Глеске устано
вил связь с официальным сотрудником 
английской разведки Бьюзом из 12-го 
берлинского разведывательного штаба, 
проживающим по адресу: Берлжн-Виль-

мерсдорф, Вильгельмсауэ 137, которого 
он завербовал д.дя работы в разведке Ге
лена. Информацию, полученную от Быоза, 
Глеске передавал руководителю «филиала 
К» Петеру Фишеру.

От св̂ оего начальника Глеске получил 
также задание вступить в контакт с быв
шим сотрудником британской радиовеща
тельной корпорации би-би-си Рольфом 
Ширмахером и с его помощью подготовить 
вербовку руководителя би-би-си Уиллера 
и его преемника Гаррисона и noay’iarb 
таким обравом секретную информацию. 
Глеске выполнил это задание.

Следствие погазало также, что летом 
1953 года Глеске установил связь с ор
ганизацией русских эмигрантов в Запад
ном Берлине. В конце 1953 года Глеске 
по просьбе руководителей этой организа
ции А. Трушновича и I .  Зальцбзргл пе
редавал также и этой шпионской органи
зации информацию из английских источ
ников.

-□  □  □ -7-й м еж дун ародны й вел о п р о б ег мира В а р ш а в а — Б ер л и н — П р ага
ВАРШАВА. 6 мая. (ТАСС). Участники 7-го международного велопробега мира по 

трассе Варшава —  Берлин —  Прага про
шли четвертый этап —  Оталиногруд —  
Вроцлав. Протяженность этого этапа —  167 километров. Первым к финишу чет- В'ертого этапа пришел чехословацкий

спортсмен Ружичка.
Советский спортсмен Матвеев занял 

6-е место.
После четырех этапов первое 

велопробеге занимают польские 
щиш. Советские спортсмены — 
стом месте.

места в велбгон"' на ше-*
Матч на первенство мира по шахматам

5 мая в Концертном зале Центрального 
Дома Советской Армии состоялось доигры
вание неоконченной партии матча Бот- 
вяявнк —  Смыслов. После 72-го хода 
Ботвинник прекратил сопротивление.

Таким образом, перед последними, че
тырьмя партиями матча счет стал 
10.5:9,5 в пользу Ботвинника.

V
6 мая в Концертном зале имени П. И. 

Чайковского состоялась 21-я партия шах- 
матаого матча на первеаство мира.

Находясь в сильном цейтноте, Смыс.тов 
форсировал ничью повторением ходов.

Счет матча стал 11:10 в пользу Бот
винника. Для сохранения звания чемшю-/ 
на мира Ботвиннику до1етаточно набратй 
еще одно очко. Для достижения победы 
Смыслову в оставшихся трех партиях 
нужно набрать 2,5 очка.

22-я партия шахматного матча на 
первенство мира состоится 8 мая. Белы
ми играет Ботвинник.

,  (ТАСС).

Н а  первенство страны по ф ут болу
в Москве на стадионе «Сталинец» 

6 мая состоялась очередная встреча на 
первенство страны по футболу между 
командами класса «А». Мосновская коман

да общества «Торпедо» встретилась с ки
евской командой «Динамо».

Победу со счетом 2:0 одержали киев
ские футболисты. (ТАСХЗ).■ U  □  L J -Извещения

9 мая в планетарии состоятся лек
ции: в 1 час дня— «Солнечное затмение 
30 июня 1954 года». Читает кандидат 
физико-математических наук доцент 
А. А. Сивков; в 3 часа дня — «Мир 
звезд». Читает В. П. Фадин.

10 мая, в 7 часов вечера, в Доме 
.ученых состоится лекция "на тему: «По
знаваемость мира и его закономерно
стей». Читает профессор К. П. Ярощев- 
ский.

Р е д а к т о р  В . А  К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В . П. Чкалова.

8 мая — «Стрекоза».
9 мая днем — «Ермаковы лебеди», 

вечером — «Не называя фамилий».
11 мая — «Стрекоза».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

Мирного договора, а также Договора о 
друясбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи. Традиционные связи Финляндии с 
другими северными странами и, в особен
ности со Швецией, также влияют на 
внешнеполитические отношения нашей 
страны.

Далее в заявлении говорится, что в 
своей внутренней политике правитель
ство будет «стремиться содействовать 
сохранению спокойствия на рынке труда, 
устранению нротиворечий между различ
ными группами». В заявлении перечисля
ются также задачи, которые ставит перед 
собой правительство в области социально
го страхования, налогообложения, эконо
мики, народного образования и т. д.

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горького. 8 мая 
—  «Таинственная находка». Сеансы: 10, 
11-45, 1-20, 2-55, 4-40, 6-15, 7-50,
9-25, 11.

Кинотеатр имени И . Черных. 8 мая. 
Большой зал — «Два гроша надежды». 
Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9. 11. Малый 
зал — «Девушка спешит на свидание». 
Сеансы: 1-30, 5-30, 7-30, 9-30, 11-20.

Для детей — «У  истоков жизни». 
Начало сеансов в 11-30, 3-30 дня.

В Н И М А Н И Ю  Н А С Е Л Е Н И Я  
Г О Р О Д А  Т О М С К А

Книжные магазины г. Томска с 6 мая 
1954 года работают с 10 часов утра до 
7 часов вечера.

Выходной день — понелелг.ник.
Дирекция облкняготорга.

Томская районная контора «Заготжив- 
сырье» доводит до сведения сдатчиков 
всех видов сырья (кожевегшого, пушно
мехового и шерсти), что с 1 мая по 
1 июня 1954 года проводится замена 
ранее выданных ордеров на право полу
чения товаров встречной торговли на 
единый наряд, ферма № 12. Замена 
проводится в г, Томске в помещении 
районной конторы «Заготживсырье», 
улииэ Карла Маркса, 6. Ордера, не про
шедшие перерегистрацию, после указан
ного срока теряют силу. 3 — 3

Министерство просвещения Р С Ф С Р .
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Е  Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Е  К У Р С Ы  З А О Ч Н О Г О  

О Б У Ч Е Н И Я  И Н О С Т Р А Н Н Ы М  Я З Ы К А М  «И Н -Я З»
объявляют прием учащихся на 1954 1955 учебный год wl отделы 

(факультеты) английского, немецкого и французского языков.
Прием производится с 15 шоня по 1 августа; начало занятий— с 1 сен

тября.
Обучение на курсах платное и проводится по программам:'
а) на основных отделениях — пединститутов иностранных языков; срок 

обучения — 4 года;
б) на параллельных отделенгшх — вузов и втузов и средней школы; 

срок обучения — 4 и 2 года.
Принятым на курсы высылаются наложенным платежом учебники и 

учебная литература.
«Условия приема» высылаются бесплатно. В старые «Условия при

ема» внесены поправки. Прием производится по новьш «Условиям».
Адрес курсов: Л1осква, Г-151, Можайское шоссе, д.1/3, «ИН-ЯЗ».

Томский облкниготорг открывает дополнительную подписку на 3-том
ный «ЭНЦИКЛОПЕДИЧЕСКИЙ СЛОВАРЬ». Цена тома 25 рублей.

При подписке вносится задаток в размере стоимости одного тома.
Первый и второй тома выходят из печати в 1954 году, третий — в на

чале 1955 года.
Подписка принимается: в Томске — магазином подписных изданий 

(переулок Батенькова, 5); в районах об.части — районными и поселковыми 
книжными магазинами.

Доводится до сведения учреждений, 
предприятий и граждан города Томска,
что запреш.ается пользование огородны
ми участками на территории в границах 
улиц; Усова, Шевченко, Артема и Нахи
мова (бывший конный двор кирпичного 
завода № 10), а также на участке, гра
ничащем с полосой отчуждения Томской 
железной дороги, улицей Нахимова и 
Ламповым переулком. 2 — 2

Томской конторе желдорпроекта тре
буются: заместитель начальника конто
ры по хозяйственной части, заведующий 
складом, хозяйственники и разнорабо
чие с выездом в экспедиции.

Обращаться: г. Томск, проспект
им. KirpoBa, 20 отдел кадров.

2— 1

Решением № 326 Томского город
ского исполнительного комитета от 
22 июня 1953 года Л А Г Е Р Н Ы Й  С А Д  
П Е Р Е Д А Н  Т О М С К О М У  П О Л И Т Е Х Н И 
Ч Е С К О М У  И Н С Т И Т У Т У  в бессрочное 
пользование для устройства парка куль
туры и отдыха студентов и трудящихся 
города.

Решением горисполкома на всей тер
ритории Лагерного сада запрещается: ез
дить на автомашинах, мотоциклах, вело
сипедах и других видах транспорт.а; са
дить картофель, овощи и другие сель
скохозяйственные культуры, пасти скот 
и птицу, косить траву.

2—2

Требуются; сезонные рабочие, коню
хи и сторожа на лесопитомник.

Обращаться: станция Томск-1, лесо
питомник, в контору живой защиты пу
ти.

2— 1

Артели «Единение» требуются: кас
сир, бухгалтер, уборщица и швеи-мото
ристки.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 12, отдел кадров, вход 
со двора.

2— 1

Тфебуются на постоянную работу в 
г. Томске; инженеры и техники-дорож
ники и сантехники на должности стар
шего прораба, инженеры и мастера уча
стка, рабочие, слесари-сантехники, до
рожники, асфальтировщики и разнора
бочие.

Обращаться: станция Томск-П, Плет- 
невка, 10.

Ректорат, партбюро и профком 
Томского государственного уни
верситета выражают соболезнова
ние профессору доктору Дмитрию 
Дмитриевичу Яблокову по случаю 
смерти его жены

Надежды Николаевны 
Я Б Л О К О В О Й .

Коллектив больницы водздрава 
выражает глубокое соболезнование 
профессору Дмитрию Дмитриеви
чу Яблокову по поводу смерти его 
жены, бывшей сотрудницы поли
клиники

Надежды Николаевны 
Я Б Л О К О В О Й .

Томский обком профсоюза меди
цинских работников и областной 
отдел здравоохранения выражают 
глубокое соболезнование профес
сору Дмитрию Дмитриевичу Ябло
кову и членам его семьи по пово
ду смерти его жены

Надежды Николаевны 
Я Б Л О К О В О Й .

Вокзальному райпромкомбинату тре
буются: уборщицы, шофер на грузовую 
машину, механики швейных и чесаль
ных машин, мастера массового пошива, 
электросварщик, охранник.

2 - 1

Дому отдыха работников культуры на 
Васандайке требуются: врач, повара, 
кухонные работницы, прачки, уборщица.

Обращаться: г. Томск, Басандайка, 
дом отдыха работников культуры.

2— 1

Требуется старший бухгалтер.
Обращаться: станция Томск-П, улица 

Водопроводная, 4, домоуправление Л'Ь 6.
2 — 1

Требуются няни и воспитательница.
Обращаться: г. Томск, улица Лагер

ная, 26, детские ясли №  16.

ле заключенного с _  _______________________________________________________________________________
Адпес редайпии гор Томск, просп им Ленина. 13, телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37 37. зам редактора 

37-77 и 42 44 пропаганды — 47-45. вузов, школ и культуры — 42-4В. сельского хозяйства — 37-39, промышленного -  37-75. отдела писем — 37-38

Областной филармонии требуется 
кассир.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 17.

Требуются на постоянную работу: 
главный бухгалтер, экспедиторы, коче
гары, грузчики, подсобные рабочие в 
цехи пекарни, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба
тенькова, 2, отдел кадров хлебокомби
ната.

3 — 1

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются: кочегары котельной, грузчи
ки. Принятые на работу обеспечиваются 
жилплощадью.

Обращаться: Черемошники, автобус' 
№  2, остановка «Шпалопропиточный за
вод», отдел кадров, телефон 39-38.

2 —  1
Томской реализационной базе «Загот- 

зерно» требуются на постоянную рабо
ту; грузчики, лаборанты зерна и mj{kh, 
охранники.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 118, в отдел кадров, с 
8 часов утра до 5 часов вечера, теле
фон 33-63.

37-70, ответ, 
ем -  37-38

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, стенографистки— 33-94. директора типографии

секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни ■— 
в 3 1 47 ,  отдела информации — 37-33, зам. зав. издательством — 37-75, 

— 37-72.
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